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о итогам вы-
боров депу-
татов Госу-
дарственной 
думы седьмо-

го созыва, которые состо-
ялись 18 сентября, в Мо-
скве представители «Еди-
ной России» предвари-
тельно побеждают во всех 
одномандатных округах, 
где партия выставляла сво-
их кандидатов. Об этом сви-
детельствуют данные обра-
ботки итоговых протоколов 
участковых избирательных 
комиссий, которые приво-
дятся в режиме онлайн на 
информационных табло в 
ЦИК РФ. По партийным 
спискам «Единая Россия» 
набрала 37,55% голосов.

Голосование 
с настроением

Уже в 11.00 в день го-
лосования сразу на трёх 
избирательных участках 
(№1277, 1278, 1279) в шко-
ле №329 на улице Хлобы-
стова в Выхине было до-
статочно оживлённо.

— Участок открылся во-
время, процесс голосова-
ния идёт спокойно. В на-
стоящий момент у нас 
проголосовали поряд-
ка 150 человек, но сейчас 
наблюдается активиза-
ция явки, желающих про-
явить свою гражданскую 
позицию прибавляется, 
— рассказал председатель 
участковой избирательной 

комиссии №1277 Андрей 
Липатов.

За утро на участке по-
бывали трое впервые го-
лосующих. В подарок во-
семнадцатилетние ребя-
та получили билеты на 
большой праздничный 
концерт, который состо-
ялся вечером того же дня 
на Поклонной горе.

— Очень хорошо всё ор-
ганизовано, и, несмотря 
на такую серенькую пого-
ду, мы голосовать пришли 
с настроением, — подели-
лись две пенсионерки, вы-
ходя с участка.

Среди наблюдателей 
много молодёжи. Некото-
рые делают фотографии и 
селфи на свои смартфоны и 

тут же транслируют в Сеть.
Чуть позже на участке 

появляется и один из кан-
дидатов, выдвинувшийся 
по 199-му одномандатно-
му избирательному окру-
гу, — тележурналист Пётр 
Толстой. Присутствующие 
журналисты тут же спешат 
задать ему главный вопрос.

— Наша страна стоит пе-
ред определённым выбо-
ром, я хочу в этом выборе 
поучаствовать и представ-
лять интересы всех тех лю-
дей, которые поддержат и 
окажут мне доверие. Это 
выбор того, как жить даль-
ше, потому что понятно: 
как раньше, уже не будет, 
— объяснил Толстой.

Окончание на стр. 5

стр. 14-15

Сергей 
Шнуров:

«Воспитывать
детей 
приходится 
мне»
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С 
23 сентября 
по 9 октября в 
Москве прой-
дёт гастроно-
мический фе-

стиваль-марафон «Золо-
тая осень». 

Первая неделя фести-
валя будет посвящена 
мясной продукции. На 
центральных площадках 
столицы, кроме говяди-
ны, свинины и теляти-
ны, можно будет приоб-
рести оленину, медвежа-
тину и даже мясо косули. 
Сырные дни пройдут с 30 
сентября по 2 октября, а во 
вторую неделю марафона 
прилавки будут заполне-
ны рыбопродуктами. 

В ЮВАО ярмарочная 
площадка разместится 
на ул. Маршала Чуйкова, 
вл. 3. В шале — их будет 
десять — с 12.00 до 21.00 
можно будет приобрести 
овощи и фрукты, мясо и 
рыбу, молочные продук-

ты и мёд. Каждый день 
здесь будут проходить от-
крытые уроки кулинарно-
го мастерства. 

— Приглашаем поуча-

ствовать в приготов-
лении горячего шо-
колада со специями, 
а также классической 
пиццы «Четыре сыра» 

и домашнего паштета. 
Сладкоежек ждут мастер-
классы, на которых можно 
будет научиться печь блин-
чики, печенье, а также де-

лать десертные напитки из 
яблок и ягод, — сообщила 
представитель оргкомитета 
«Московских сезонов» На-
талья Моженкова. 

Как сообщили в пре-
фектуре ЮВАО, регио-
нальные ярмарки окру-
га также присоединятся 
к гастрономическому ма-

рафону. На Волгоградском 
просп., 119а, в первую не-
делю работы ярмарок 
свою продукцию пред-
ставит Республика Арме-
ния. А на Краснодарскую 
ул., вл. 57, товары приве-
зут фермеры из Волгоград-
ской области. 

Ольга САРАТОВСКАЯ

Окружные новости

За неделю в округе 
произо шло 9 пожаров 
и 16 возгораний

На Авиамоторной 
вспыхнул холодильник

15 сентября в одной из 
квартир дома 1 на улице 
Авиамоторной загорелся хо-
лодильник. Огонь переки-
нулся на стоящую рядом ме-
бель. Общая площадь пожара 
составила 5 кв. метров. При-
чиной инцидента стало ко-
роткое замыкание в бытовом 
приборе. 

В Лефортове тлело 
перекрытие

15 сентября в одном из 
подъездов дома 3 на улице 
Лапина начало тлеть пере-
крытие. Жильцы дома вы-
звали пожарных, возгорание 
ликвидировали. Никто не по-
страдал.

В Выхине-Жулебине 
загорелся гараж

15 сентября в гараже по 
адресу: Сормовский пр., 11/7, 
начался пожар. Причиной ин-
цидента стало короткое замы-
кание в электрощитке. Огонь 
охватил площадь 10 кв. ме-
тров. Погибших и пострадав-
ших нет.

Четыре человека 
пострадали в Люблине

17 сентября в одной из 
квартир дома 8 на Мариу-
польской улице вспыхнули 
мебель и личные вещи хозя-
ев. Огонь быстро распростра-
нился — площадь пожара со-
ставила 40 кв. метров. Четыре 
человека пострадали и были 
госпитализированы. Причину 
пожара устанавливают.

В Марьине под раковиной 
замкнуло проводку

20 сентября в одной из 
квартир дома 6 на Мячков-
ском бульваре произошло 
короткое замыкание провод-
ки на кухне под раковиной. В 
результате замыкания начал-
ся пожар. К счастью, площадь 
его была небольшой — 0,5 кв. 
метра. 

Алёна КАЛАБУХОВА

Пожары

Телефон вызова пожарной 
охраны и спасателей 01 или 101.
При вызове с мобильных 
телефонов — 112. 
Телефон доверия ГУ МЧС 
России по г. Москве 
(495) 637-2222

Жители ЮВАО отведают горячего 
шоколада и домашнего паштета

Юные танцоры из Текстильщиков 
выиграли международный турнир

Победителями меж-
дународного турнира по 
спортивным танцам (в 
своей возрастной груп-
пе) стали юные танцоры 
из культурного центра 
«Москвич» Валерия Ры-
бина и Максим Барсегян. 
Валерии 11 лет, Макси-
му 10.

— Меня в танцы роди-
тели привели, — расска-
зывает Валерия, — и я ув-
леклась всерьёз. Мечтаю 
быть профессиональной 
спортсменкой.

— А меня за компанию 
с сестрой в секцию запи-
сали, — говорит Максим. 
— Только она бросила, а 
меня «затянуло». Не всё 
сразу получалось, а когда 
меня поставили в пару с 
Лерой, то почти сразу по-
шло. Тоже, надеюсь, ста-
ну профессионалом.

Тренируются ребята 
практически ежедневно. 

Времени остаётся толь-
ко на уроки. Если уда-
ётся выкроить минутку, 
то читают приключения 
или фантастику. А Лера 
ещё и рисует иллюстра-
ции к фантастическим 
книжкам.

Танцевальный турнир 
«XXXVIII-Москвич-2016» 
давно проходит под па-

тронажем префектуры 
Юго-Восточного округа. 
В этом году он был посвя-
щён 45-летию творческой 
деятельности в танце-
вальном спорте Валерия 
Гулая — одного из руко-
водителей танцевально-
спортивного клуба «Але-
ко» при КЦ «Москвич».

Алексей ТУМАНОВ

Куратор городской про-
граммы по строитель-
ству новых храмов Вла-
димир Ресин оценил ход 
строительства трёх новых 
церквей в ЮВАО. Выезд-
ное совещание началось с 
посещения храма в честь 
Покрова Пресвятой Бого-
родицы, который возводят 
на пересечении улицы По-
кровской и проспекта За-
щитников Москвы в Не-
красовке. 

— Удивительно удачно 
выбрано место, — отметил 
Владимир Ресин. — Кра-

сивейший храм окажется 
прямо в центре квартала 
жилой застройки и рядом 
с будущей станцией метро. 

Храм рассчитан на 500 
человек. Сейчас возводят 
кирпичные стены. На тер-
ритории уже установлена 
часовня.

Второй объект, который 
попал в поле зрения Вла-
димира Ресина, также рас-
положен в Некрасовке, на 
1-й Вольской улице. Храм 
в честь иконы Божией Ма-
тери «Воспитание» по-
строен в византийском 

стиле по индивидуально-
му проекту и тоже рассчи-
тан на 500 прихожан.

— Это единственный в 
России храм, купола ко-
торого покрыты свин-
цом, — отметил Ресин. 
— Он считается одним из 
самых архитектурно слож-
ных и необычных столич-
ных храмов.

Полы восхищают не-
обычной мозаикой с изо-
бражением двуглавого 
орла, а алтарь выполнен 
из белого камня. На тер-
ритории храма будет Пат-

риаршая аллея. В октябре 
здесь высадят саженцы бе-
рёзы.

Участники субботнего 
объезда также посетили 
храм в честь Сретения Го-
сподня, расположенный на 
улице Саранской в районе 
Выхино-Жулебино. Это 
один из самых больших 
храмов, он рассчитан на 
тысячу прихожан. Сейчас 
здесь штукатурят стены и 
кладут кровлю. Владимир 
Ресин попросил строите-
лей ускорить ход работ.  

Валерий ГУК

В Лефортове возобновлено 
движение трамваев

Плановая реконструк-
ция трамвайных путей 
на шоссе Энтузиастов от 
метро «Площадь Ильича» 
до метро «Авиа моторная» 
недавно завершилась. 
Как сообщили в ГУП 
«Мосгортранс», её про-
вели для повышения на-
дёжности работы трам-
вайной линии. 

По этому участку кур-
сируют трамваи маршру-

тов №8, 12 и 46, которыми 
пользуются ежедневно в 
общей сложности около 
34 тысяч пассажиров.

Одновременно с за-
пуском трамваев работа 
компенсационного авто-
бусного маршрута, следо-
вавшего вдоль закрытого 
участка трамвайных пу-
тей на шоссе Энтузиа-
стов, была прекращена.

Василий ИВАНОВ

У храма в Некрасовке посадят берёзовую аллею 

На улице Маршала 
Чуйкова можно 
будет научиться 
готовить

Храм на 1-й Вольской построен по индивидуальному проекту

Валерия Рыбина 
и Максим Барсегян

В день открытия 
«Золотой осени» 
на улице 
Маршала Чуйкова

Когда пошли трамваи, компенсационный автобус отменили
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На сайтах районных газет

 новые-печатники.рф

В Печатниках возобновил работу 
клуб «Нескучный возраст» 

В библиотеке №132 на Шоссейной улице в клубе «Не-
скучный возраст» люди старше 50 лет встретятся после 
летнего перерыва и обсудят произведения классиков.

— Встречи проходят один раз в месяц. На ближайших — 
вспомнят героев произведений Михаила Булгакова, Фёдо-
ра Достоевского и Евгения Шварца, — рассказала заве-
дующая библиотекой Галина Понкратова.

Даты встреч в клубе: 30 октября, 27 ноября и 25 де-
кабря. Начало в 14.00. Адрес: ул. Шоссейная, 50. Могут 
приходить все желающие. Запись по тел. (495) 354-2671.

 www.tekgazeta.ru

Ограничат движение 
на улицах Артюхиной и Юных Ленинцев 

Автомобильное движение в районах Текстильщики и 
Лефортово ограничено до 10 октября в связи с работа-
ми по реконструкции инженерных сетей. В Текстильщиках 
будет временно затруднён проезд по улице Артюхиной в 
районе дома 3, стр. 2. Также ограничат движение по ули-
це Юных Ленинцев.

Кроме того, затруднения могут возникнуть и при пере-
движении по улице Госпитальный Вал в районе дома 3 — 
там ограничат движение по одной полосе. 

 www.tekgazeta.ru

Жители района Люблино 
предпочли сирень

На портале «Активный 
гражданин» подвели ито-
ги второго этапа голосо-
вания в рамках акции 
«Миллион деревьев». 
Москвичи выбрали, ка-
кие растения надо поса-
дить у них во дворах. Го-
лосование показало, что 
жителям района Люблино 
больше всего нравится си-
рень. Почти половина респон-
дентов назвала именно её.

Растения, выбранные горожанами, посадят в москов-
ских дворах осенью текущего года. 

П
амятник на-
родному ар-
тисту России 
Льву Дурову 

появится в конце осе-
ни на Новодевичьем 
кладбище. Деньги на 
него собрали почита-
тели его таланта. 

Любимый многи-
ми поколениями ар-
тист ушёл из жизни в 
августе 2015-го на 84-м 
году. Тогда же в Интер-
нете был объявлен сбор 
средств на памятник. 

— Папа долго болел, 
сломал шейку бед ра, 
перенёс несколько опе-
раций. Последние его 
годы были тяжёлыми, 
— говорит дочь артиста 
актриса Екатерина Ду-
рова. — Чтобы поста-
вить памятник, род-
ственники готовы были 
выставить на аукцион 
вещи Льва Константи-
новича.  

Народный худож-
ник России скульптор 
Александр Рукавиш-
ников взялся сделать 
памятник бесплатно, 
но нужны были деньги 
на македонский мрамор 
и бронзу, ведь Лев Дуров 
был похоронен на цент-
ральной аллее кладби-
ща и памятник должен 
был соответствовать.  

По просьбе Екате-
рины Дуровой Лев 
Константинович бу-
дет окружён голубями. 
Когда-то знаменитая 
цирковая семья Дуро-
вых жила в Лефортове, 
в коммунальной квар-
тире, комнаты которой, 
по словам самого арти-
ста, напоминали узкие 
пеналы. А во дворе их 
старого дома стояла го-
лубятня, где малень-
кий Лёва проводил всё 
свободное время. Зна-
менитый артист неред-

ко говорил, что вырос 
среди этих птиц.

— Памятник задуман 
как ощущение детского 
счастья: мальчик и го-
луби, — говорит Рука-
вишников. — Это будет 
высокий обелиск из ис-
кусственно состаренно-

го мрамора, на котором 
маленький Дуров будет 
стоять с поднятой ру-
кой и будто окажется на 
небе в окружении птиц.

Мария АНИСИМОВА

Над памятником 
Льву Дурову «взлетят» 
лефортовские голуби

Коротко

У метро «Люблино» 
появится шатёр 
со скамейками

Около мобильного пунк-
та у метро «Люблино», где 
всем желающим делают 
прививки от гриппа, уста-
новят шатёр со скамейка-
ми. Чтобы людям, пришед-
шим на вакцинацию, было 
удобнее ждать своей оче-
реди.

Прививочный пункт рабо-
тает неделя через неделю. 
Ближайшие дни его работы 
— с 26 сентября по 2 ок-
тября. Затем — с 10 по 16 
октября.

Жители ЮВАО 
получат эсэмэски 
из библиотеки

Библиотеки ЮВАО ско-
ро начнут слать своим чи-
тателям эсэмэски с напо-
минанием о сроке возвра-
та взятых книг. Желание 
получать их высказали 
москвичи в рамках кра-
удсорсинг-проекта «Моя 
библио тека» прошлой осе-
нью. Новинка будет дей-
ствовать и во взрослых 
библиотеках, и в детских.  

В ходе мониторин-
га Интернета выявлен 
сайт, рекламирующий 
амфетамин. На порта-
ле размещены контак-
ты для приобретения 
запрещённых веществ и 
информация о способах 
изготовления наркоти-
ков в домашних услови-
ях. Прокурор направил 
в суд исковое заявление 
о признании информа-
ции с этого сайта запре-
щённой в Российской 
Федерации. 

Суд удовлетвори л 

требования Кузьмин-
ской межрайонной про-
к уратуры. Судебное 
решение направлено 
в Федеральную служ-
бу по надзору в сфере 
связи, информацион-
ных технологий и мас-
совых коммуникаций 
для блокировки сайта. 
Исполнение этого ре-
шения контролируется 
прокуратурой.

Анна САХАРОВА
По информации 

Кузьминской межрайонной 
прокуратуры

Кузьминская прокуратура 
обнаружила рекламу 
амфетамина

В Печатниках торговали 
алкоголем из-под прилавка 

Полицейские совместно с сотрудни-
ками управы района Печатники провели 
проверку в магазине «Любочка» на улице 
Шоссейной. В ходе рейда был выявлен не-
законный алкоголь: магазин не имел ли-
цензии на реализацию спиртных напит-
ков средней и высокой ценовой категории. 

— Алкогольные напитки не выставля-
лись на прилавки, они были обнаруже-
ны в соседней комнате, приспособлен-
ной под склад. Там же были обнаружены 
кассовые чеки. Продукция реализовыва-
лась в ночное время, — рассказал участ-
ковый уполномоченный ОМВД по райо-
ну Печатники Артём Беспалов.

Администрация магазина утверждает, 
что продавец торговал алкоголем втай-
не от начальства. Изъято более 300 буты-

лок. Нарушителю может грозить штраф 
до 10 тыс. рублей.

Анна САХАРОВА

Осторожное животное 
лиса всё чаще стала вы-
ходить из Кузьминского 
леса и посещать населён-
ные кварталы. 

— Около спортклуба на 
Тополёвой аллее лиса по-
является в определённое 
время и клянчит подачки. 
Даже на нашу территорию 
заходила. Кот, живущий 
при экоцентре, пошёл с 

ней знакомиться, так она 
стала на него тявкать: пу-
гала. Кот развернулся и 
ушёл, а лиса принялась 
спокойно резвиться на 
территории, — рассказал 
главный специалист отде-
ла Дирекции природной 
территории «Кузьминки-
Люблино» Николай Ше-
луханов.

А недавно экологам по-

звонили из детского сада 
неподалёку от зелёной 
зоны: и к ним лиса ходит. 
Что делать? 

Единственный способ 
отвадить Патрикеевну — 
не кормить её, не выбра-
сывать в мусорный кон-
тейнер пищевые отходы 
или хотя бы плотно его 
закрывать. 

Алексей ТУМАНОВ

На Тополёвой аллее объявилась лиса

В Нижегородском сотрудники МЧС спасли дворняжку
Житель Нижегород-

ского района обратился в 
МЧС с сообщением, что в 
конструкции моста непо-
далёку от дома 4 на Оста-
повском проезде застряла 
собака. По его словам, пёс 
лаял уже третьи сутки.

Приехавшие спасате-

ли обнаружили под мо-
стом техническое поме-
щение. Из-за железной 
двери было слышно, как 
скулит собака. В присут-
ствии полиции сотруд-
ники МЧС срезали с две-
ри петли. Освобождённая 
дворняжка убежала, как 

только открылся путь на 
свободу.

Как пёс попал в помеще-
ние, не известно. В Управ-
лении МЧС по ЮВАО 
предполагают, что соба-
ка могла упасть внутрь с 
трёхметровой высоты, а 
могла стать жертвой люд-

ской невнимательности.
Спасатели, освобо-

дившие собаку, пожела-
ли остаться неизвестны-
ми — говорят, на всякий 
случай, чтобы журнали-
сты расспросами не за-
мучили.

Алёна КАЛАБУХОВА

Когда-то 
знаменитая 
цирковая 
семья 
Дуровых жила 
в Лефортове

Хищника привлекают 
пищевые отходы

Изъято более 300 бутылок

Высокий обелиск будет из мрамора
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П
рограмма по 
благоустрой-
ству «Моя 
улица» этого 
года подхо-

дит к концу. Около двух 
десятков столичных улиц 
изменились до неузнавае-
мости: создано современ-
ное, комфортное пеше-
ходное пространство, по-
вышена доступность для 
маломобильных граждан, 
упорядочены парковоч-
ные места, благоустроены 
прилегающие территории. 
Одним из последних про-
ектов, завершённых в сто-
лице, стал участок Садо-
вого кольца от Арбата до 
Долгоруковской улицы.

Зелёное кольцо

Длина участка Садового 
кольца от Арбата до Дол-
горуковской составила 3,6 
километра, а общая пло-
щадь благоустраиваемой 
на нём территории — 25,8 
гектара. Работы были на-
чаты в июне и продолжа-
лись до середины сентя-
бря. Кстати, проект бла-
гоустройства поддержали 
86% участников голосова-
ния в проекте «Активный 
гражданин».

Одним из ключевых эле-
ментов благоустройства 
Садового кольца является 
возрождение зелёных ал-
лей вдоль всей магистрали.

— Осенью будет посаже-
но порядка 602 деревьев и 
17,9 тысячи кустарников. 
На следующий год пла-
нируем завершить внеш-

нюю сторону Бульварно-
го кольца и оставшуюся 
большую часть Садово-
го. Так что впереди ещё 
большие работы, — отме-
тил Сергей Собянин.

Власть — пешеходам 

Основной идеей благо-
устройства Садового коль-
ца, как и многих других 
улиц, стало создание ка-
чественного обществен-
ного пространства, где пе-
шеходам будет комфортно 
не только ходить по своим 
делам, но и гулять, отды-
хать, назначать встречи и 
общаться. Для этого было 
принято решение унифи-

цировать ширину проез-
жей части и количество 
полос движения машин 
— по пять в каждом на-
правлении.

С одной стороны, это 
позволи ло сохранить 
функцию Садового коль-
ца как основной автома-
гистрали центра Москвы. 
С другой стороны, высво-
бодившееся после унифи-
кации ширины проезжей 
части пространство было 
использовано для расши-
рения тротуаров и для соз-
дания дополнительных 
рекреационных зон.

В частности, на Смо-
ленской площади троту-
ары шириной 5 метров 

были расширены до 10,7-
11,4 метра; на Новинском 
бульваре тротуары ши-
риной 4,7-8,7 метра — до 
19,9-22,5 метра. На троту-
арах ликвидирована пар-
ковка машин. При этом 
организованы дублёры с 
парковочными кармана-
ми. На Садовой-Кудрин-
ской улице тротуары ши-
риной 7,8-8,8 метра были 
расширены до 13,5 метра.

Таким образом, шири-
на тротуаров на Садовом 
кольце после проведения 
благоустройства состав-
ляет в среднем 12,5 метра. 
Пропускная способность 
тротуаров в результате 
благоустройства увеличи-
лась более чем в три раза — 
с 3,5 до 12 тысяч человек в 
час. Пропускная способ-
ность проезжей части не 
изменилась.

Провода «ушли», 
троллейбусы остались

— На Садовом кольце 
прибрано в прилегающих 
дворах, отремонтированы 
фасады, убраны провода 
связи, электрические, сде-
ланы качественные ши-
рокие тротуары, боковые 
проезды. Так что Садовое 
кольцо смотрится сегодня 
по-другому в той части, где 
оно реконструировано, — 
отметил Сергей Собянин.

Вдоль проезжей части 
светильники были заме-
нены на энергоэффек-
тивные. Провода перене-
сены под землю. При этом 
троллейбусная контакт-
ная сеть сохранена. При-
ведены в порядок фасады 
80 зданий, выходящих на 
Садовое кольцо.

Светлана ХМЕЛЕВАЯ

Город

Появилась новая сцена 
Табакерки

Мэр Москвы Сергей Со-
бянин принял участие в 
торжественном открытии 
новой сцены Московско-
го театра-студии под ру-
ководством Олега Табако-
ва на Малой Сухаревской 
площади. Новый зал рас-
считан на 368 зрителей. 
Сцена-трансформер мо-
жет увеличиваться в длину 
и обеспечивать появление 
авансцены за счёт механи-
зированного перемещения 
под сцену зрительских кре-
сел четырёх рядов партера. 

Как отметил Сергей Со-
бянин, Москва заверши-
ла все театральные долго-
строи: за последние годы 
были открыты театры Алек-
сандра Градского, Констан-
тина Райкина, Надежды 
Бабкиной и Стаса Намина, 
«Геликон-опера» и ряд дру-
гих сценических площадок. 

Закончено 
благоустройство 
Лужнецкой набережной

Мэр столицы Сергей Со-
бянин осмотрел итоги ре-
конструкции Лужнецкой на-
бережной. Основной идеей 
благоустройства набереж-
ной стало перераспределе-
ние её пространства в поль-
зу пешеходов. Ширина про-
езжей части была сокра-
щена до двух полос, а на 
освободившемся простран-
стве организована зона для 
прогулок, занятий бегом, 
велоспортом и для ката-
ния на роликовых коньках. 
Длина профессиональной 
беговой дорожки со специ-
альным прорезиненным по-
крытием — 3 км. Вдоль на-
бережной в тени деревьев 
установлены шесть ворка-
ут-площадок. Вместо гра-
нитного спуска к реке устро-
ена деревянная лестница из 
специально обработанной 
лиственницы. 

Запущено движение 
по реконструированному 
участку 
Калужского шоссе

Мэр Москвы Сергей Со-
бянин открыл движение 
по реконструированному 
участку Калужского шоссе 
от МКАД до пересечения со 
строящейся трассой Солн-
цево — Видное — Бутово.

Данный участок — 12 км 
дороги, 900-метровый тон-
нель, пешеходный переход, 
две эстакады и ещё два раз-
воротных тоннеля — был по-
строен в рамках первого эта-
па реконструкции 20-29-го км 
Калужского шоссе. 

В настоящее время в ак-
тивной фазе находятся ра-
боты по строительству обхо-
да деревни Сосенки, эстака-
ды на пересечении обхода и 
Воскресенского шоссе, двух 
разворотных тоннелей,  а 
также тоннеля, который обе-
спечит выезд на новую об-
ходную трассу Калужского 
шоссе из деревни Сосенки.

Городские
новости Садовое как новое

На участке кольца завершились основные работы по программе
«Моя улица»

Мэр столицы Сергей 
Собянин открыл три но-
вые станции Люблинско-
Дмитровской линии сто-
личного метро — «Бутыр-
скую», «Фонвизинскую» 
и «Петровско-Разумов-
скую». На торжествен-
ной церемонии, которая 
состоялась на станции 
«Фонвизинская», Сергей 
Собянин, в частности, 
отметил, что за послед-
ние шесть лет в Москве 
построено свыше 93 км 
новых линий метро.

Станция «Бутырская» 
расположена у пересече-
ния Огородного проезда с 
улицей Руставели, «Фон-
визинская» — на пересече-
нии улиц Милашенкова и 
Фонвизина. Через переход 
со станции «Фонвизин-
ская» пассажиры могут 
попасть к станции моно-
рельса «Улица Милашен-
кова». 

Станция «Петровско-
Разумовская» находит-
ся на Дмитровском шос-
се, вблизи Локомотивного 

проезда и рядом с железно-
дорожной платформой Пе-
тровско-Разумовское. Осо-
бенность данной станции 

— кросс-платформенная 
пересадка: пересесть с Лю-
блинско-Дмитровской ли-
нии на Серпуховско-Тими-

рязевскую можно, просто 
перейдя на другую сторо-
ну платформы, так же как 
на станциях метро «Китай-
город», «Третьяковская» и 
«Парк Победы».

Планируется, что в 2017 
году будут введены в экс-
плуатацию остальные 
строящиеся станции «са-
латовой» ветки: «Окруж-
ная», «Верхние Лихоборы» 
и «Селигерская». 

Ожидается, что продле-
ние Люблинско-Дмитров-
ской линии метро на се-
вер значительно улучшит 
транспортную доступ-
ность Бутырского и Тими-
рязевского районов и раз-
грузит Серпуховско-Ти-
мирязевскую линию ме-
трополитена. По расчётам 
специалистов, в часы пик 
пассажиропоток на новых 
станциях достигнет более 
20 тысяч человек.

Елена СОКОЛОВА

В городе открыты три новые станции метро

На Смоленской площади 
тротуары расширили в два раза 

Станция «Фонвизинская» 
в Северо-Восточном округе

m
os

.ru
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Окончание.
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На выборы 
приглашали 
по громкоговорителю

Утро избирательного дня 
в Южнопортовом районе 
началось с того, что по дво-
рам разъезжал микроавто-
бус с громкоговорителем и 
напоминал о выборах.

Избирательный уча-
сток №1648 в колледже 
«26 КАДР» на улице Тро-
фимова. В холле на стенах, 
украшенных пейзажами, 
— плакаты с кандидата-
ми. Участок небольшой, 
всего 978 избирателей. К 
15.00 здесь проголосова-
ли 205 человек.

— Наплыв был до обеда, 
— пояснили члены изби-
рательной комиссии.

После 17.30 пошла сле-
дующая волна голосую-
щих. И пожилые, и моло-
дые, и семьи с детьми…

34-летняя жительница 
района Анастасия голо-
сование на выборах стара-
ется не пропускать, чтобы 
принимать участие в судь-
бе страны. Однако имя 
выбранного кандидата 
корреспонденту «ЮВК» 
она не раскрыла.

Две линии 

Всего в Москве было об-
разовано 15 одномандат-
ных округов из 225 — со 
196-го по 210-й. Едино-
россы баллотировались в 
13 из них. 

Согласно последним дан-
ным, в Люблинском (№199) 
и Перовском (№204) одно-

мандатных округах, терри-
тории которых расположе-
ны в Юго-Восточном ад-
министративном округе 
Москвы, уверенно лиди-
руют тележурналист Пётр 
Толстой (50,66%) и вице-
спикер Госдумы Сергей 
Железняк (45,72%). 

Многие политологи схо-
дятся во мнении, что побе-
да «Единой России» была 
очевидна, объясняя это 
тем, что всем кандидатам 
от партии у далось выстро-

ить очень верную страте-
гию.

— «Единая Россия» в 
Москве шла на двух но-
гах: с одной стороны, это 
полная поддержка курса 
президента, а вторая ли-
ния — решение конкрет-
ных проблем москвичей, 
то, чего «Единой России» 
удалось добиться в городе. 
С этими двумя генераль-
ными линиями партия 
шла на выборы. Они себя 
оправдали. То, что делает-

ся в плане детского отды-
ха, благоустройства горо-
да, введение льгот для раз-
ных категорий москвичей 
— это всё правильная по-
литика, — уверен полито-
лог Дмитрий Гусев.

Работа на результат 

За время предвыбор-
ной кампании единорос-
сам действительно уда-
лось добиться целого ряда 
важных решений. Только 
в Юго-Восточном окру-
ге Москвы были разре-
шены такие глобальные и 
наболевшие вопросы, как 
ликвидация крупной не-
законной свалки в рай-
оне Печатники, ликви-
дация «антенного поля» 
в Жулебине и придание 
Жулебинскому лесу ста-
туса ООПТ, принятие ре-
шения об открытии в ми-
крорайоне Выхино цен-

тра гос услуг «Мои доку-
менты», и многие другие. 
Каждый день кандидаты 
проводили по несколь-
ко встреч, сами ходили от 
квартиры к квартире, со-
средотачивались на сборе 
реальных проблем, кото-
рые касаются жителей.

Явка на прежнем 
уровне

Явка избирателей на вы-
борах в Госдуму в этот раз 
составила 35,18%. 

— Что касается явки, то 
я считаю, что это не тот 
показатель, о котором сто-
ит говорить. Сколько че-
ловек захотели, столько и 
пришли проголосовать. В 
Москве явка в последние 
годы особо не меняется и 
колеблется в одном диа-
пазоне. В 2014 и 2013 годах 
явка была ниже. Борьба в 
Москве в этом году была 

конкурентной, активной 
и честной, — считает поли-
толог Павел Данилин.

По мнению экспертов, 
невысокая явка — это при-
знак удовлетворённости 
москвичей. Сейчас особых 
причин к протесту нет: на 
этих выборах не было яр-
кой оппозиционной кам-
пании.

Выборы 
без нарушений

В Москве было сделано 
всё для проведения чи-
стых выборов. Накану-
не Мосгоризбирком по-
ручил обеспечить доступ 
всех наблюдателей, имею-
щих направления от пар-
тий и кандидатов в депу-
таты Госдумы, на изби-
рательные участки. Все 
участки оборудованы ка-
мерами, были установле-
ны  КОИБы, создан неза-
висимый штаб наблюде-
ния.

В ходе голосования в 
Москве не было зафик-
сировано серьёзных на-
рушений. 

Светлана ХМЕЛЕВАЯ,
Мария ГУСЕВА

Выборы-2016

Проект «Наблюдатель» 
стал совместной инициа-
тивой молодых парламен-
тариев и Мосгоризбиркома. 
Он начался незадолго до вы-
боров в Госдуму и проходил 
в Центре молодёжного пар-
ламентаризма. Проект был 
задуман как образователь-
ная площадка для активи-
стов партий, участвующих 
в выборах.

В течение недели участ-
ники проекта слушали лек-
ции ведущих политологов и 
экспертов по избирательно-
му праву и организации вы-
боров. Перед ребятами вы-
ступали председатель Мо-
сковской городской избира-
тельной комиссии Валентин 

Горбунов, член Совета Фе-
дерации РФ Олег Морозов, 
председатель Мосгордумы 
Алексей Шапошников, ру-
ководитель общественного 
штаба по наблюдениям за 
выборами главный редак-
тор радиостанции «Эхо Мо-
сквы» Алексей Венедиктов, 
политолог Дмитрий Гусев и 
другие. 

В заключительный день 
образовательного блока пе-
ред ребятами выступил член 
Центральной избирательной 
комиссии РФ Евгений Шев-
ченко. 

— Важно, когда представи-
тели различных политиче-
ских сил собираются в одном 
зале для обучения, чтобы на 

избирательных участках 
было единообразное при-
менение норм законодатель-
ства. И самое главное, чтобы 
выборы были легитимны и 
отражали волю избирателей, 
— отметил Шевченко. 

После чего он рассказал 
ребятам о практике реали-
зации Федерального закона 
«О выборах депутатов Госду-
мы ФС РФ». 

Представители различных 
политических партий, про-
шедшие обучение в проек-
те «Наблюдатель», прове-
ли день выборов на изби-
рательных участках. По их 
оценкам, процедура голо-
сования прошла в режиме 
максимальной открытости 

и с соблюдением буквы за-
кона.

По окончании проекта 
молодым наблюдателям из-
бранные депутаты выдадут 
сертификаты.

— Сегодня у молодых лю-
дей есть реальная возмож-
ность участвовать в обще-
ственно-политической жиз-
ни Москвы и страны. Это 
одна из главных задач Центра 
молодёжного парламентариз-
ма — привлекать молодых ре-
бят к активному участию в 
избирательном процессе, — 
отметил Алексей Шапошни-
ков. — Уверен, что в будущем 
мы их увидим среди муници-
пальных депутатов столицы.

Ольга МАЛЫХИНА

Как готовили молодых наблюдателей

«Единая Россия» показала 
  убедительный результат 
Кандидаты от партии победили
во всех одномандатных округах в Москве,
где выдвигались

Кто стал депутатом от ЮВАО 

Николай Гончар 
Избирательный округ 
№208 (Лефортово) 

Пётр Толстой 
Избирательный округ 
№199 (Выхино-Жулебино, 
Капотня, Кузьминки, 
Люблино, Марьино) 

Сергей Железняк       
Избирательный округ 
№204 (Некрасовка, 
Нижегородский, 
Рязанский, Текстильщики)  

Елена Панина 
Избирательный округ 
№201 (Печатники, 
Южнопортовый) 

Ни одна из партий 
и политических сил 
не предъявила претензии 
в части достоверности 
результатов по Москве

Выборы в школе №329 
на улице Хлобыстова

Участники проекта слушали лекции политологов



6 сентябрь 2016  №35 (702)     

Заходи, 
не стесняйся

UV-KURIER.RU

Деньги

У
же до ноября все соб-
ственники квартир, 
комнат и гаражей по-
лучат уведомления 
о налоге на имуще-

ство. Он будет впервые рассчи-
тан по новым правилам, а сумма 
станет серьёзно выше, чем в про-
шлом году. Как теперь рассчиты-
вается налог на имущество фи-
зических лиц, «ЮВК» рассказа-
ли в Росреестре и в Управлении 
ФНС по г. Москве. 

1 Почему вырос 
налог на квартиру?

В этом году мы будем платить 
налоги за прошлый год. А с 1 ян-
варя 2015 года налоговое законо-
дательство изменилось. В Нало-
говый кодекс внесена статья 32 
«Налог на имущество физиче-
ских лиц». И если раньше на-
лог на квартиру исчислялся на 
основе инвентаризационной 
стоимости жилья (проще гово-
ря, оценки БТИ), то теперь — на 
основе его кадастровой стоимо-
сти. А она максимально прибли-
жена к рыночной.

Простой пример. Инвента-
ризационная стоимость трёх-
комнатной квартиры в девяти-
этажке 1960-70-х годов построй-
ки может составлять 600-800 
тыс. рублей. Соответственно, 
и налог с неё (0,1%) составлял 
600-800 рублей. Кадастровая 
стоимость такой же квартиры 
— от 5 до 8 млн. А тот же самый 
налог (0,1%) составит уже от 5 до 
8 тыс. рублей.

Впрочем, подрастать налог бу-
дет постепенно — до 2020 года.

2  Как он будет 
начисляться?

В этом году мы получим уве-
домления с суммой налога «пе-
реходного периода». Она сло-
жится из двух частей: 20% — от 
суммы налога, рассчитанно-

го по кадастровой стоимости, 
плюс 80% — от суммы налога, 
рассчитанного по оценке БТИ.

Но уже в следующем году со-
отношение этих же величин бу-
дет иным: 40 к 60. А через четы-
ре года весь налог будет исчис-
ляться только по кадастровой 
стоимости.

При этом в Москве определе-
ны следующие ставки налога:

— если кадастровая стоимость 
квартиры дешевле 10 млн руб-
лей, налог составляет 0,1%; 

— от 10 до 20 млн руб. — 0,15%;
— от 20 до 50 млн руб. — 0,2%; 
— свыше 50 млн руб. — 0,3%; 
— свыше 300 млн руб.  — 2%. 
Однако часть площади нало-

гом не облагается вовсе. В квар-

тире это 20 кв. метров, в комна-
те в коммуналке — 10 кв. метров. 
По этим площадям установлены 
налоговые вычеты. 

3 Как узнать 
кадастровую стоимость 
жилья?

Она указана на сайте Росре-
естра www.rosreestr.ru в разделе 
«Справочная информация по 
объектам недвижимости в ре-
жиме online». Для того чтобы 
увидеть данные по своей квар-
тире, надо ввести её кадастро-
вый номер — он указан в свиде-
тельстве о собственности и спе-
циально подчёркнут. 

Ну а если нет Интернета, за-

просить кадастровую стоимость 
своего жилья можно в Росре-
естре через центр гос услуг «Мои 
документы».

4 Как рассчитать 
налог?

Это можно сделать на сайте 
ФНС www.nalog.ru в разделе «На-
логовый калькулятор — расчёт 
земельного налога и налога на 
имущество физических лиц, ис-
числяемых, исходя из кадастро-
вой стоимости». Сервис запро-
сит у вас кадастровый номер 
квартиры и задаст несколько 
вопросов (например, какой до-
лей собственности вы владеете). 
А затем выдаст результат.

К примеру, кадастровая стои-
мость квартиры на 3-м этаже пя-
тиэтажки 1962 года постройки на 
Волгоградском проспекте, у ме-
тро «Кузьминки», площадью 58,7 
кв. метра — 8 млн 520 тыс. 340 руб. 
После вычета положенных по за-
кону 20 кв. метров налогооблагае-
мая база уменьшится примерно на 
треть — до 5 млн 617 тыс. 328 руб. 

При ставке 0,1% величина на-
лога — 5 тыс. 617 руб., но столь-
ко мы будем платить в 2020 году. 
Чтобы узнать налог текущего 
года, эту сумму надо умножить на 
0,2 (те самые 20% от кадастровой 
стоимости) и прибавить 80% от 
налога прошлого года — 160 руб. 
Итоговая сумма — 1 тыс. 283 руб.

5 Кому положены 
льготы? 

Всем тем, кому они были по-
ложены и раньше. От уплаты на-
лога на один объект недвижи-
мости по-прежнему освобожде-
ны пенсионеры, участники Ве-
ликой Отечественной войны и 
боевых действий, чернобыльцы, 
инвалиды 1-й и 2-й группы, во-
еннослужащие, прослужившие 
20 лет и более, а также уволен-
ные в запас с таким же стажем 
— всего 15 категорий. 

Не облагаются налогом и 
помещения, принадлежащие 
профессиональным художни-
кам, скульпторам, дизайнерам 
и имеющие статус мастерской. 

Марина МАКЕЕВА

До 1 октября федераль-
ные льготники должны 
определиться, как они хо-
тят получать набор соци-
альных услуг в следующем 
году: в натуральной фор-
ме или деньгами. Заявле-
ния об этом принимают в 
Пенсионном фонде.

Речь идёт о праве на обе-
спечение необходимыми 
медикаментами, на пре-
доставление путёвки на 
санаторно-курортное ле-
чение и на бесплатный 
проезд на пригородном 
железнодорожном транс-
порте, а также к месту ле-

чения и обратно. Льгот-
ники могут отказаться от 
этих услуг полностью или 
частично и получать вза-
мен 995,23 рубля ежеме-
сячно (или 766,55 рубля 
за отказ от получения ме-
дикаментов, 118,59 рубля 
за отказ от права на путёв-
ку и 110,9 рубля за отказ от 
бесплатного проезда). 

Как подчёркивают спе-
циалисты ГУ ПФР №3 
по г. Москве и Москов-
ской области, если льгот-
ник уже подавал заявле-
ние о том, что вместо на-
бора услуг хочет получать 

деньги, и не намерен ме-
нять это решение и даль-
ше, то ему нет необходи-
мости обращаться в Пен-
сионный фонд. А вот если 
он решение изменил и хо-
чет с 1 января следующе-
го года опять воспользо-
ваться набором соц услуг 
(а также если право на их 
получение появилось у 
него впервые), то до 1 ок-
тября нужно подать заяв-
ление об этом в Пенсион-
ный фонд.

— В этом году жители 
ЮВАО подали 4465 заяв-
лений об отказе от набора 

социальных услуг, а 1039 
человек, напротив, ре-
шили вновь получать эти 
социальные услуги в на-
туральной форме, — со-
общили в ГУ ПФР №3. — 
При этом 160 человек ре-
шили вернуть себе пол-
ный набор социальных 
услуг, 366 человек верну-
ли только предоставление 
медикаментов, 163 чело-
века вернули только пра-
во бесплатного проезда в 
транспорте, а 148 человек 
— только право на сана-
торно-курортную путёвку.

Марина ТРУБИЛИНА

До 1 октября надо подать 
заявление в Пенсионный фонд

От уплаты налога 
на квартиру 
освобождены 
пенсионеры 
и некоторые 
другие

Сколько придётся 
платить? Пять вопросов о новом

налоге на квартиру

До ноября все собственники 
квартир получат 
уведомление о налоге 
на имущество
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Н
а самые частые 
вопросы на-
ших читателей 
о долге за жи-
л и щ н о - к о м -
мунальные ус-

луги ответили сотрудники юри-
дических служб ГБУ «Жилищ-
ник» ЮВАО. 

? Имеет ли значение 
сумма долга

Должников за ЖКУ сегодня 
считают не по размеру долга, а 
по периоду неуплаты, то есть в 
течение какого срока не посту-
пали платежи. Должником счи-
тается тот, кто не платит за жи-
льё два месяца. Сумма долга ни-
какого значения не имеет, это 
может быть и 500 рублей — на-
пример, у инвалида, живущего 
в комнате в коммуналке.

? Что будет, если 
не платить

Неплательщика заносят в спе-
циальную компьютерную базу, 
потом ему высылают долго-
вой ЕПД, ставят на автодозвон, 
включают в список должников, 
который вывешивают на подъ-
езде и на сайте УК. Если оплата 
не поступила и через пять-шесть 
месяцев, к должнику приходят 
сотрудники юридической служ-
бы УК и приглашают заключить 
договор о реструктуризации — о 
выплате долга в рассрочку в те-
чение 6-12 месяцев. Если чело-
век на приглашение не отклик-
нулся, дело о взыскании долга 
передают в суд. 

? Могут ли без суда 
заблокировать карту

Пластиковую карту должника 
могут заблокировать на основа-
нии судебного приказа. С января 
этого года по такой упрощённой 
схеме (без судебного заседания) 
суды рассматривают иски УК 
по задолженностям до 500 тыс. 
руб лей. Исполнительные листы 
с указанием задолженности пе-
редаются из суда прямо в банк.

Вычеты идут не только с зар-
платы или с пенсии, но и с вкла-
дов, если они есть. Если средств 
достаточно, сумму долга снима-
ют с карточки сразу, если нет — 
по частям, по мере поступления 
денег на карточку. Пользоваться 
ею при этом нельзя.

? Как её 
разблокировать 

Чтобы разблокировать бан-
ковскую карту, надо оплатить 
долг, взять квитанцию об этом 
(чек банковского терминала, 
распечатку из банка онлайн) и 
принести в управляющую ком-
панию. Карточку разблокируют 
через два-три дня, когда деньги 
поступят на счёт УК.

?  Что делать, если 
арестовали автомобиль 

Если суд вынес решение по-
гасить долг по ЖКУ, а должник 
этого не делает, приставы могут 
арестовать его автомобиль. Есть 
три варианта: первый — маши-
ну увозят на штрафстоянку, вто-
рой — оставляют под окном, но 

опечатывают, и ею пользоваться 
нельзя, третий — можно ездить, 
как раньше, но наложены огра-
ничения на действия с автомоби-
лем: его нельзя продать, подарить, 
оформить на него доверенность.

Одновременно должнику вы-
дают предписание с указанием 
срока, в течение которого надо 
оплатить долг, — месяц, три ме-
сяца или полгода. Если он это-
го не сделает, машину продадут 
с электронного аукциона (спи-
сок лотов размещён на сайте 
Федеральной службы приста-
вов fssprus.ru/torgi), вырученные 
деньги перечислят в УК. 

Если человек погасил долг по 
ЖКУ, машину можно забрать 

со штрафстоянки, как только 
деньги поступили на счёт УК. 
Если же долг не оплатить сра-
зу, набежит ещё и задолжен-
ность за содержание машины 
на штрафстоянке — 500-1000 
рублей в сутки. 

? Можно ли 
пользоваться туалетом 
с заглушкой 

Установка заглушки на ка-
нализацию — самый действен-
ный способ напомнить о том, 

что надо платить за квартиру. 
С крыши дома в канализаци-
онный стояк опускают зонд с 
заглушкой на конце — это ши-
рокий пластиковый полуци-
линдр с крючками. С помощью 
видео камеры его подводят к вы-
ходу из канализации квартиры-
«должницы». Цилиндр надева-
ют на трубу и закрепляют фик-
сатором. Жидкие фракции про-
сачиваются, густые — нет. Так 
что пользоваться можно, но не 
всегда.

? Что могут отключить, 
а что нет

Согласно постановлению 
Правительства РФ №354 от 
6 мая 2011 года «О предостав-

лении коммунальных услуг 
собственникам и пользова-
телям помещений» за нео-
плату услуг управляющая 
компания имеет право от-
ключать всё, кроме холод-
ной воды и отопления. Ос-
нование: коммунальная ус-
луга оказана, а тот, кто её 

получил, платить не хочет. Это 
как набрать в магазине товаров 
и вынести, не заплатив.

? Если нет денег 

Если на оплату жилья нет де-
нег, стоит прийти в управляю-
щую компанию и заключить до-
говор о реструктуризации долга 
— выплате по частям, в течение 
6-12 месяцев. Отказа в заключе-
нии такого договора не после-
дует, как бы ни был велик долг. 

Марина МАКЕЕВА 

Ситуация

Холодную воду и отопление 
отключать не будут Что надо знать о долге

за «коммуналку»

Пластиковую карту 
должника могут 
заблокировать даже 
без заседания суда

Положительно оценивают 
реформу городского пасса-
жирского транспорта 75% 
жителей Москвы. Об этом 
свидетельствуют результа-
ты независимого опроса, 
проведённого специалиста-
ми Московского автомобиль-
но-дорожного института.

Как сообщает пресс-
служба вуза, в опросе при-
няли участие более 6 ты-
сяч человек на 50 останов-
ках наземного транспорта 
с наибольшим пассажиро-

потоком. Жителям столи-
цы предлагалось ответить 
на вопросы о реформе на-
земного городского пасса-
жирского транспорта. Сре-
ди основных преимуществ 
горожане назвали возмож-
ность оплаты проезда при-
вычными москвичам биле-
тами на транспорт (78% ре-
спондентов), закупленные 
перевозчиками новые авто-
бусы (75% респондентов), 
комфорт поездки (73% ре-
спондентов). 

Полное расписание дви-
жения «Ласточек», курси-
рующих по МЦК, появи-
лось в Интернете. Интер-
валы в часы пик состав-
ляют 6 минут, в непиковое 
время — 12. Часы пик в буд-
ни — это утро и вечер (7.30-
10.30 и 17.30-20.30), а в вы-
ходные — вторая половина 
дня (13.00-18.00).

Как сообщает офици-
альный портал городско-
го Департамента транс-

порта «Московский транс-
порт», рано утром «Ла-
сточки» трогаются в обоих 
направлениях почти од-
новременно с нескольких 
станций кольца, но не со 
всех. Поэтому время от-
правления первого поезда 
с разных станций разное. 
Например, от «Нижего-
родской» первый поезд по 
часовой стрелке отправля-
ется в 5.57, он же прибывает 
в 5.59 на «Новохохловскую» 
и в 6.02 на «Угрешскую». Но 
«Угрешская» входит в число 

станций, откуда утром за-
бирает людей пустая «Ла-
сточка», только что вы-
шедшая на линию. Так что 
первый поезд, идущий по 
часовой стрелке, трогается 
отсюда в 5.50, а поезд в 6.02 
на «Угрешской» — уже вто-
рой в расписании.

Ночью последний поезд, 
идущий против часовой 
стрелки, доставив пасса-
жиров на «Нижегородскую», 
уходит отсюда прямиком в 
депо. Это припозднившимся 
пассажирам тоже надо учи-
тывать. Если с «Угрешской» 
или с «Новохохловской» в 
выходные можно добраться 
до «Нижегородской» даже 
после часа ночи, то от самой 
«Нижегородской» послед-
ний поезд, идущий против 
часовой стрелки, отходит на 
30 с лишним минут раньше.

Василий ИВАНОВ

Полное расписание «Ласточек» 
по всем станциям МЦК можно 
найти на «Яндексе» 
в разделе «Расписания» 
(rasp.yandex.ru)

Первые и последние поезда на станциях МЦК в ЮВАО

Станция
Дни 

недели

Первый поезд Последний поезд

По часовой 
стрелке

Против 
часовой 
стрелки

По часовой стрелке Против 
часовой стрелки

«Нижегородская»
Будни 5.57 5.58 00.27 до ст. «Хорошёво» 00.16 до ст. «Балтийская»

Выходные 5.57 5.58 00.21 до ст. «Хорошёво» 00.34 до ст. «Балтийская»

«Новохохловская»
Будни 5.59 5.56 00.29 до ст. «Хорошёво» 00.50 до ст. «Нижегородская»

Выходные 5.59 5.56 00.23 до ст. «Хорошёво» 01.08 до ст. «Нижегородская»

«Угрешская»
Будни 5.50 5.53 00.32 до ст. «Хорошёво» 00.47 до ст. «Нижегородская»

Выходные 5.50 5.53 00.26 до ст. «Хорошёво» 01.05 до ст. «Нижегородская»

Первая «Ласточка» с «Угрешской» 
отходит в 5.50 Движение автомобилей по 

новой развязке запустили 16 
сентября. На 600-метровой 
эстакаде по три полосы для 
движения в каждом направле-
нии. Она обеспечит бессвето-
форное движение по Щёлков-
скому шоссе.

— После запуска эстакады 
пропускная способность ма-
гистрали повысится на 25%. 
Это важный этап реконструк-
ции Щёлковского шоссе, кото-
рую мы планируем завершить в 

ближайшее время, — сообщил 
заместитель мэра Москвы по 
вопросам градостроительной 
политики и строительства Ма-
рат Хуснуллин.

Эстакаду возвели в рамках 
реконструкции Щёлковско-
го шоссе от МКАД до Садо-
вого кольца. Для повышения 
комфорта москвичей, прожи-
вающих рядом с реконструи-
руемым Щёлковским шоссе, 
установят новые шумозащит-
ные окна.

На Щёлковском шоссе 
будет бессветофорное движение

Три четверти москвичей поддерживают 
замену маршруток автобусами

Транспорт

ЖКХ

Первые пассажиры МЦК
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С таким вопросом коррес-
пондент газеты «ЮВК» 
обратился к читателям 
на этой неделе.

 Иван Сидоров, 31 год, 
Капотня:
— Я всегда пускаю. 

Ведь часто бывает так, 
что человек просто забыл 
ключи или газеты нужно 
разложить по ящикам. 
Думаю, что мошенники 
или воры в любом слу-
чае войдут в подъезд: по-
дождут, например, кого-
то и зайдут вместе с ним. 

 Константин Дотов, 51 год, 
Выхино-Жулебино: 
— Я лично один раз по-

пал в неприятную исто-

рию. Забыл как-то клю-
чи от подъезда и стоял 
под дверью минут 15. 
Никто дверь не открыл, 
было очень обидно. Я 
тогда недавно переехал, 
никого не знал из сосе-
дей. Теперь, когда мне 
звонят, я всегда откры-
ваю дверь.

 Алёна Соболева, 37 лет, 
Лефортово:
— Я никогда не откры-

ваю дверь, когда звонят 
незнакомцы. Мы же не 
для того сдавали деньги 
на домофон, чтобы потом 
проходной двор устраи-
вать. Можно было тогда 
просто дверь открытой 
оставить...

 Никита Солин, 36 лет, 
Кузьминки:
— Я всегда очень пере-

живаю, когда мне кто-
то звонит по домофону, 
особенно тогда, когда я 
никого не жду. Каждый 
день рассказывают о мо-
шенниках, которые пред-
ставляются сотрудника-
ми разных служб. Я за-
таюсь и делаю вид, что 
никого нет дома, пусть 
звонят в другую дверь.

 Нина Поленова, 34 года, 
Люблино:
— Я всегда детей учу, 

чтобы они не открывали 
дверь незнакомым людям. 
У нас один раз сын пустил 
в подъезд мужчину, кото-

рый представился сотруд-
ником ДЕЗа, и в этот же 
день ограбили соседа эта-
жом ниже. Лично я никог-
да дверь не открываю.

 Лиля Носова, 53 года, 
Марьино:
— Мой муж всегда пуска-

ет незнакомцев, и мы с ним 
спорим по этому поводу. 
Муж не видит ничего кри-
минального в том, чтобы 
открыть дверь чужому. А я 
против. Потом либо мусор 
в подъезде валяется, либо 
почтовые ящики подожгут.

Маргарита ШВЕЦОВА

Присылайте 
ваше мнение по адресу 
vashe_mnenie@inbox.ru

Мне позвонил 
какой-то чело-
век по телефону, 

представился сотрудни-
ком ЕИРЦ и сказал быть 
дома до 22.00, так как ко 
мне придёт мастер уста-
навливать радиомодуль за 
2 тыс. рублей для переда-
чи данных водосчётчика. 
А в «Жилищнике» мне ска-
зали, что это обман и мой 
случай не единичный. 

Житель района Марьино, 
Батайский пр.

К разным способам вы-
качивания денег из вла-
дельцев квартирных водо-
счётчиков прибавился ещё 
один. Чтобы вынудить че-
ловека заказать у них уста-
новку прибора, аферисты 
ссылаются на то, что пред-
лагаемый ими счётчик бу-
дет передавать показания 
в ЕИРЦ автоматически. 
Мол, тогда не нужно будет 
тратить время на ежеме-
сячную передачу показа-
ний, заполняя квитанции. 

Обман правдоподобен, 
так как большинство со-
временных водосчётчи-
ков действительно осна-
щены импульсным выхо-
дом для автоматической 
передачи показаний. Как 
пояснили в одной из ком-

паний, устанавливаю-
щих водосчётчики, та-
кие приборы легко узнать 
по куску провода, кото-
рый прикреплён к при-
бору. Другой конец про-
вода в будущем можно 
подсо единить к единой 
системе считывания по-

казаний приборов, если 
такое оборудование ког-
да-нибудь установят в 
конкретном жилом доме. 

Также существуют мо-
дели водосчётчиков со 
встроенным радиомо-
дулем для передачи по-
казаний прибора уже 
без помощи проводов — 
кстати, в Интернете их 
предлагают установить 
как раз за 2 тыс. рублей. 
Но есть важная подроб-
ность! На запрос «ЮВК» 
в Департаменте топлив-
но-энергетического хо-
зяйства г. Москвы со-
общили, что в настоя-
щее время дистанцион-
ная передача показаний 
квартирных водосчётчи-
ков не предусмотрена. 

Так что навязывание 
услуги по установке во-
досчётчика с радиомо-
дулем в обычном много-
квартирном доме, да ещё 
от имени ЕИРЦ, — это 
обман чистой воды. По-
этому, прежде чем согла-
шаться заменить ваш ис-
правный водосчётчик на 
модель с радиомодулем, 
сначала узнайте в своей 
управляющей компа-
нии, есть ли необходи-
мость в таком приборе.

Татьяна ЩЕРБАКОВА

Зачем жителю Марьина навязывают 
водосчётчик с радиомодулем?

Пускаете ли вы незнакомцев в свой подъезд? Ваше мнение

Когда снесут 
незаконную 
постройку 
на Ферганском?

Возле кафе на Фер-
ганском пр., 8а, три 
года не могут де-

монтировать незаконно воз-
ведённое строение. Там му-
сор, крысы. Когда его снесут?

Надежда Макаровна, 
Выхино-Жулебино

Действительно, возле кафе 
«Закавказье» находится не 
действующий в настоящее 
время павильон, состоящий 
из трёх секций. По словам 
зам. главы управы района 
Выхино-Жулебино Валерия 
Вольнова, все три помеще-
ния отключены от комму-
никаций и пустуют. 

Летом 2013 года здесь про-
изошёл пожар и все поме-
щения — шиномонтаж, са-
уна и бильярд — сгорели. 
Собственники построили 
новый павильон, но сдела-
ли это, не согласовав проект 
с соответствующими ведом-
ствами: посчитали, что при 
восстановлении после пожа-
ра это не нужно. А Департа-
мент имущества г. Москвы 
расценил это как нарушение 
и предписал демонтировать 
строение. Однако собствен-
ники не согласились с таким 
решением и подали встреч-
ный иск. 

— На данный момент дело 
разбирается в суде. Поэтому 
мы пока не можем демонти-
ровать здание, — пояснил 
Валерий Вольнов.

Мария ГУСЕВА

— Можно, но для этого 
всё равно придётся идти в 
налоговую службу по ме-
сту регистрации, — от-
ветили в пресс-службе 
ФНС по г. Москве. — Там 
нужно написать заявле-
ние с просьбой высылать 
налоговые уведомления, 
как и прежде, по тому или 

иному почтовому адресу, 
в бумажном виде.

Восстановить пароль 
«Личного кабинета» или 
завести новый можно 
тоже только при посе-
щении налоговой лич-
но. По словам налогови-
ков, это сделано, чтобы 
защитить личные дан-

ные граждан. А сам пе-
ревод услуги в электрон-
ный формат продиктован 
заботой о налогоплатель-
щиках: в «Личном каби-
нете» уведомление не по-
теряется, его всегда мож-
но увидеть, сумму не пе-
репутаешь. 

Марина МАКЕЕВА

Какое уведомление придёт из налоговой: 
бумажное или электронное?

Слышал, что налоговики больше не рассылают 
по почте уведомления тем, кто зарегистриро-
ван на сайте ФНС, а размещают их в «Личном 

кабинете» налогоплательщика. Я заводил «Личный ка-
бинет» давно, пароль забыл. Попытался восстановить 
по ИНН — не получается, сервис пишет, что для этого 
надо идти в налоговую. Нельзя ли высылать мне уве-
домления, как и раньше, по почте? 

Владимир Борисович, 
ул. Малышева 

ЗАДАВАЙТЕ 
ВОПРОСЫ,
ПРЕДЛАГАЙТЕ ТЕМЫ 
ДЛЯ ПУБЛИКАЦИЙ
Пишите нам: 
uvkurier@mail.ru

Звоните: 
(495)681-3328, 
(495)681-3645

Дистанционная передача 
показаний квартирных 
водосчётчиков пока 
не предусмотрена 
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Н
а первый взгляд 
кажется, что 
селфи — совер-
шенно безопас-

ное увлечение. Но неред-
ки случаи, когда желание 
сделать оригинальный 
снимок стоило любите-
лям «себяшек» жизни. 

Так, не дожила месяц до 
своего восемнадцатиле-
тия петербургская девуш-
ка Ксения Игнатьева. Она 
захотела сфотографиро-
ваться на железнодорож-
ном мосту — опробовать 
новый фотоаппарат, за-
работанный в летних сту-
денческих лагерях. На мо-
сту она поскользнулась. 
Пытаясь удержаться на 
10-метровой высоте, Ксе-
ния схватилась за токове-
дущий кабель. Удар мощ-
ностью 1500 вольт убил де-
вушку на месте.

Риск ради «лайков»

Такие случаи происхо-
дят по всему миру. От удара 
током во время селфи по-
гибла и восемнадцатилет-
няя румынка Анна Урсу. 
Они с подругой пришли 
на железнодорожную стан-
цию, чтобы разместить на 
«Фейсбуке» уникальное 
фото на крыше поезда. 
Анна забралась на вагон, 
удобно расположилась и 
подняла ногу над головой, 
чтобы снимок получился 
более эффектным. Нога 
девушки попала в электри-
ческое поле от электрока-
беля. 27 тысяч вольт сбро-
сили девушку с вагона. 
Анну отвезли в больницу, 
где она скончалась от ожо-
гов: ими было покрыто бо-
лее 50% тела.

— Если посмотреть на 
статистику запросов в «Гуг-
ле», то опасные и экстре-

мальные селфи встречают-
ся намного чаще, чем про-
сто селфи, — говорит Лари-
са Воронцова, начальник 
отдела экстренной психо-
логической помощи ГБУ 
«Московская служба пси-
хологической помощи на-
селению», находящегося 
на 2-м Саратовском проез-
де. — Люди стремятся лег-
ко и быстро заявить о себе, 
стать хоть на мгновение 
заметными, обсуждаемы-
ми — вероятно, из-за от-
сутствия возможности вы-
делиться другим способом. 

«Всё будет хорошо»?

— Надо просто не зе-
вать, и всё будет хорошо, 
— говорит шестнадцати-
летняя София Власова, 
любительница селфи из 
Кузьминок, которую мне 
удалось найти в груп-
пе «ВКонтакте» «Экстре-
мальное селфи». — Если у 
кого-то руки кривые, это 
не значит, что всем нужно 
запрещать.

— Без риска красивой 
фотки не сделаешь, — 
поддерживает её восем-
надцатилетняя Катя Ру-
мянцева из района Люб-
лино. — Не на фоне туа-
лета же себя щёлкать, так 
«лайков» не соберёшь.

Наверное, так же думала 
и 23-летняя студентка из 
Польши Сильвия Рейчел, 
погибшая при попытке 
сделать селфи на фоне зна-
менитого моста Пуэнте-
де-Триана в Южной Ис-
пании. Ночью девушка за-
бралась на выступ моста, 
одной рукой держась за 
перила, второй она попы-
талась сделать фото. Нога 
соскользнула, и Сильвия 
упала с четырёхметро-
вой высоты на бетонную 

опору. Она скончалась в 
больнице от полученных 
травм.

— В экстремальной си-
туации, когда все силы 
должны быть направле-
ны на выживание, чело-
век отвлекается на селфи, 
утрачивая инстинкт само-
сохранения, — комменти-
рует Воронцова. 

Как себя обезопасить

Как сообщили в Управ-
лении по ЮВАО Департа-
мента по делам граждан-
ской обороны и чрезвычай-

ным ситуациям г. Москвы, 
есть несколько простых 
правил безопасности. 

Прежде чем фотографи-
роваться, убедитесь, что 
вы находитесь на безопас-
ном расстоянии от движу-
щегося транспорта, хищ-
ников, проводов под на-
пряжением.

Не держите в руках 
острые предметы и оружие, 
работающие электропри-
боры, строительные ин-
струменты, источники от-
крытого огня. Так, случай-
но застрелился 21-летний 
мексиканец Оскар Агилар, 

решивший сделать селфи 
с заряженным ружьём: он 
пытался использовать его 
как опору. 

Убедитесь, что вы на-
ходитесь на твёрдой по-
верхности, держите рав-
новесие, не можете упасть, 
опираетесь на хорошо за-
креплённые конструкции.

Не фотографируйте, 
управляя транспортным 
средством или занимаясь 
экстремальными видами 
спорта.

Если вы любите экстре-
мальный спорт, безопасное 
селфи можно сделать с по-
мощью друга или закреп-
лённой экшен-камеры в ав-
томатическом режиме.

Алёна КАЛАБУХОВА

Уже с 1 октября оформ-
ление семи государствен-
ных услуг по назначению 
выплат многодетным се-
мьям будет переведено 
исключительно в электрон-
ный вид. Сделать это мож-
но будет на портале pgu.
mos.ru. В их числе:

— назначение едино-
временной компенсацион-
ной выплаты на возмеще-
ние расходов в связи с рож-
дением одновременно трёх 
и более детей;

— назначение ежеме-
сячной компенсационной 
выплаты на возмещение 
расходов в связи с ростом 
стоимости жизни многодет-
ным семьям;

— назначение ежемесяч-
ной компенсационной вы-
платы на приобретение то-
варов детского ассортимен-
та многодетным семьям;

— назначение ежемесяч-
ной компенсационной вы-
платы на возмещение расхо-
дов по оплате за жилое по-
мещение и коммунальные 
услуги многодетным семьям;

— назначение ежемесяч-
ной компенсационной вы-
платы за пользование теле-
фоном многодетным семьям;

— назначение ежемесяч-
ной компенсационной вы-
платы семьям, имеющим 
10 и более детей;

— назначение ежегод-
ной компенсационной вы-
платы на приобретение 
комплекта детской одежды 
для посещения занятий на 
период обучения.

Исключение сделано 
лишь для опекунов: они по-
прежнему смогут подавать 
заявление на бумажном но-
сителе на предоставление 
этих госуслуг в любой центр 
«Мои документы».

Лилия ТАТНИНОВА

Оформление 
выплат 
многодетным 
переведут 
в электронный 
вид

Селфи 
с риском для жизни

Популярное увлечение продолжает
уносить жизни подростков и молодёжи

Без риска красивой фотки 
не сделаешь, убеждены 
восемнадцатилетние

ВСЕ НОВОСТИ ОКРУГА 
ЕЖЕДНЕВНО НА САЙТЕ 
WWW.UV-KURIER.RU
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Пенсионер 
дал отпор 
грабителю 
в Рязанском

60-летний житель столи-
цы зашёл в лифт в доме на 
улице Академика Скряби-
на. Вместе с ним — моло-
дой человек. Внезапно он 
напал на пенсионера и по-
пытался отнять борсетку. 
Но тот дал отпор, да так, 
что злоумышленнику при-
шлось бежать. Потерпев-
ший обратился в полицию 
и через несколько часов на 
Рязанском проспекте со-
трудники ППС задержали 
подозреваемого — 23-лет-
него приезжего. 

Чуть не обманула 
банк 
в Текстильщиках

В филиал банка на Вол-
гоградском проспекте об-
ратилась 62-летняя жен-
щина. Клиентка хотела 
получить кредит на авто-
мобиль стоимостью более 
1 млн рублей. Документы, 
которые предъявила пен-
сионерка, показались со-
трудникам финансовой ор-
ганизации подозрительны-
ми. Банкиры обратились в 
полицию. 

Пожилая женщина была 
задержана. Выяснилось, 
что после получения ав-
томобиля по поддельным 
документам она должна 
была передать его сооб-
щнику и получить за это 
вознаграждение. Возбуж-
дено уголовное дело. По-
дозреваемая находится 
под стражей.

Залезли в окно 
в Кузьминках

Утром, прямо в квар-
тире одного из домов на 
Волгоградском проспекте 
в Кузьминках, на хозяйку 
напали злоумышленники. 
Они сломали оконные ре-
шётки, влезли в кварти-
ру и, угрожая пистолетом, 
похитили мобильные те-
лефоны, наручные часы 
и деньги. 

Женщина обратилась в 
полицию. Поздно вечером 
того же дня оперативники 
задержали одного из подо-
зреваемых, ранее судимо-
го москвича. У него наш-
ли некоторые похищен-
ные вещи. Задержанный 
заключён под стражу.

Анна САХАРОВА

Хроника

К
у з ь м и н с к а я 
межрайонная 
п рок у рат у ра 
утвердила об-
винительное 

заключение в отношении 
21-летнего разбойника-
рецидивиста, напавшего 
на курьера.

Заказ 
на выдуманный адрес

Однажды на страничку 
в соцсети 21-летнего мо-
сквича Алана Махмедова 
(все фамилии и имена из-
менены) написал старый 
друг Евгений с предложе-
нием прогуляться. Кодо-
вое «прогуляться» у дру-
зей означало «совершить 
преступление». Алан со-
гласился. Оказалось, что 
им предстоит ограбить 
курьера.

По Интернету на 
случайный адрес в Тек-
стильщиках Евгений 
заказал доставку тех-
ники на сумму более 
150 тыс. рублей. Мест-
ность Евгений знал хо-
рошо: он учился в со-
седнем районе Люблино 
в строительном коллед-
же. У организатора разбоя 
был с собой нож, а своего 
друга он вооружил перцо-
вым баллончиком.

Телефоны сбыли, 
а часики оставили

Друзья приехали к дому 
8 на улице Юных Ленин-

цев. Евгений сорвал маг-
нитный замок с подъезд-
ной двери, чтобы курьер 
не звонил в чужую квар-
тиру. Грабители надели 

маски и заняли позиции: 
Евгений — на 6-м этаже, 
у квартиры, которую на-
звал курьеру, Алан — эта-
жом ниже. 

Курьера они избили, 
брызнули ему в лицо из 
баллончика, отобрали за-
каз и поехали на радиоры-

нок сбывать товары. 10 тыс. 
рублей, которые они полу-
чили за два мобильных те-
лефона, поделили между 
собой. Часы Apple органи-
затор разбоя оставил себе, 
а электронную книгу дру-
зья решили сбыть позднее. 

Недолго пробыл 
на свободе

Через пару месяцев дру-
зья совершили новое пре-
ступление. На 1-м Сара-
товском проезде, неда-
леко от станции метро 
«Текстильщики», они из-
били прохожего и отобра-
ли у него айфон. На зна-
комом радиорынке про-
дали его за 3700 рублей. А 
вскоре Махмедов был за-
держан по месту житель-
ства — на Бирюлёвской 
улице в ЮАО — сотруд-
никами уголовного розы-
ска ОМВД по району Тек-
стильщики. Выяснилось, 
что в прошлом он уже был 
судим: два года провёл в 
колонии за аналогичное 
преступление. 

Уголовное дело направ-
лено в Кузьминский рай-
онный суд. Соучастника 
разбоя ищут. 

Анна САХАРОВА
По информации Кузьминской 

межрайонной прокуратуры

На 6-м этаже курьера 
ждали с ножом

На случайный адрес 
в Текстильщиках 
злоумышленник заказал 
доставку дорогой техники

Уголовное дело о разбое в Текстильщиках направлено в суд

ЧТО ДЕЛАТЬ 
ПРИ РАЗНЫХ 
УРОВНЯХ 
ОПАСНОСТИ

Антитеррор

Полицейские Юго-Восточ-
ного округа задержали в Юж-
нопортовом районе 29-летне-
го москвича, который пытался 
сбыть полиэтиленовый пакет с 
веществом общей массой 1,12 
грамма, оказавшимся амфета-
мином. Вместе с мужчиной нар-
котики продавала его молодая 
жена. В ходе обыска в их квар-
тире на 5-й Кожуховской ули-
це было изъято четыре пакета 
с амфетамином общей массой 
около 300 граммов. 

Позднее был задержан ещё 
один соучастник преступления: 

28-летний москвич сбыл два 
свёртка с амфетамином поли-
цейским, представившимся по-
купателями, ещё один пакет со 
100 граммами амфетамина об-
наружили у молодого челове-
ка в ходе досмотра. Выясни-
лось, что он поставлял семей-
ной паре наркоторговцев нар-
котики для продажи. 

Возбуждены уголовные дела. 
Все задержанные заключены 
под стражу. Малолетнюю дочь 
наркоторговцев сдали на попе-
чение родственников.

Анна САХАРОВА

На 5-й Кожуховской 
взяли с поличным 
семью наркоторговцев

ВСЕ НОВОСТИ 
ОКРУГА 
ЕЖЕДНЕВНО 
НА САЙТЕ 
WWW.UV-KURIER.RU
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«Московские
мастера»

В парке 850-летия Москвы 15 сентя-
бря состоялась презентация проекта 
садов для слабовидящих людей «Ше-
стое чувство». В таком саду можно бу-
дет вдыхать аромат растений, трогать 
цветы и даже пробовать травы на вкус. 

Идею создать уникальный сад для 
людей с нарушением зрения выдвинуло 
Всероссийское общество охраны приро-
ды и фонд поддержки слепоглухих «Со-
единение» весной 2016 года. Уже летом 
при поддержке Ресурсного центра НКО 
первую тактильную клумбу представи-
ли на фестивале Moscow Flower Show. 
Проект получил золотую медаль в но-
минации «Сады здоровья». Сегодня эта 
клумба расположилась в парке напро-
тив дома 21 на Поречной улице.

Композиция состоит из пряных трав, 
хвойных и вересковых растений, ла-

ванды, полыни, мяты, розмарина, гор-
тензий и лилий. Модуль можно разби-
рать и перевозить на разные площад-

ки. Цветы в нём тоже можно менять 
каждый сезон. В будущем на клумбах 
появятся интерактивные таблички с 

 аудиогидами и азбукой Брайля, чтобы 
слабовидящие люди могли побольше 
узнать о представленных растениях.

— Первым партнёром, оказавшим 
поддержку проекту, стал Московский 
нефтеперерабатывающий завод. Не-
давно волонтёры МНПЗ высадили 
в парке 850-летия Москвы листвен-
ничную рощу. А теперь завод пред-
ложил разместить пилотный вариант 
сада именно здесь. Уверен, что уча-
стие в проекте станет символом заин-
тересованного и бережного отноше-
ния АО «Газпромнефть — Московский 
НПЗ» к природе и окружающей среде, 
а также внимательного отношения к 
горожанам и к городу, — подчеркнул 
председатель Всероссийского обще-
ства охраны природы Элмурод Расул-
мухамедов.

Как сообщил директор Московско-
го дома общественных организаций 
Антон Лопухин, всего в Москве пла-
нируют создать около 14 сенсорных 
садов. Кроме цветочных клумб, в них 
появятся модули с лекарственными 
травами, огородный модуль со све-
жей зеленью и даже лабиринты в виде 
живых изгородей из можжевельника 
и вьюнковых растений. В садах пла-
нируют проводить мастер-классы по 
приготовлению варенья, чая, исполь-
зованию мёда. 

Одним из первых станет сад непода-
лёку от ресурсного центра «Вешняки», 
рядом со станцией метро «Рязанский 
проспект». Остальные места в насто-
ящее время согласовываются с Пра-
вительством Москвы. 

Ольга САРАТОВСКАЯ

В Марьине появился тактильный сад

С
еребряный при-
зёр Олимпий-
ских игр в Бра-
зилии, 13-крат-
ная чемпионка 

мира по художественной 
гимнастике Яна Кудряв-
цева недавно дала в спорт-
зале УВД ЮВАО мастер-
класс по спортивной раз-
минке для воспитанников 
школы-интерната имени 
Юрия Никулина. Корре-
спондент «ЮВК» встре-
тился со спортсменкой и 
попросил её рассказать об 
Олимпиаде.

— Яна, каково это — за-
воевать олимпийскую ме-
даль?

— Знаете, я вообще на 
соревнованиях «стойкий 
оловянный солдатик», 
прячу эмоции. А тут не 
выдержала, расплакалась. 
Это описать невозможно: 
и гордость, и счастье…

— Какие соперники, по 
вашему мнению, были наи-
более сильными?

— Российская школа 
художественной гимна-

стики традиционно силь-
на в мире, так что какого-
то особого страха перед 
противником не было. Из 
сильных команд могу от-
метить девочек с Украи-
ны, из Белоруссии.

— Какая из дисциплин 
вам больше по душе?

— Я даже не знаю… Все 
нравятся. Разве что мяч 
чуть больше.

— А что скажете по пово-
ду сложной политической 
обстановки на Олимпиаде 
для российских спортсме-
нов?

— Неприятно было, ко-
нечно, но нам сказали: 
не обращайте внимания. 
Ваше дело — тренировки, 
выступления, а не поли-
тика. Какого-то прессин-
га мы не ощутили, была 
обычная спортивная 
борьба. То же и с допин-
говым скандалом: сама я 
никогда ничего не упо-
требляла и не употреб-
ляю, поэтому абсолютно 
не волновалась. 

— Каковы ваши планы 
на будущее?

— Я сейчас учусь в Уни-
верситете физкультуры и 
спорта им. П.Ф.Лесгафта в 
Санкт-Петербурге, на за-
очном. Сложно совмещать 
учёбу и тренировки, так что 
спасибо преподавателям: 
идут навстречу, учиты-
вают мой график. Но ста-
ну ли тренером, не знаю. 
Меня привлекают мода, 

дизайн одежды — возмож-
но, заведу своё дело. Ведь 
время будет: художествен-
ные гимнастки, как прави-
ло, заканчивают выступать 
рано — в 22-23 года.

— Увлекаетесь чем-
либо, кроме спорта?

— Да времени почти и 
не остаётся ни на что. Чи-
таю, конечно, кино смо-
трю. А ещё обожаю ка-

таться в парке на аттрак-
ционах и сигвеях: помога-
ет расслабиться.

— Как и другим олим-
пийцам, президент Вла-
димир Путин подарил вам 
белый БМВ. Вы водите ма-
шину?

— Да, вожу. Но БМВ от-
дала маме, сейчас она на 
нём ездит.

Беседовал Алексей ТУМАНОВ

Яна Кудрявцева: 
БМВ я отдала маме
Знаменитая гимнастка рассказала о впечатлениях
от Олимпиады-2016

Я «стойкий оловянный 
солдатик», а на Олимпиаде 
не выдержала, расплакалась В 15 лет стала абсолютной 

чемпионкой мира 
Яна Кудрявцева родилась в 1997 году в Москве в семье 

знаменитого пловца, олимпийского чемпиона 1992 года 
Алексея Кудрявцева. Как рассказывала Яна, вначале отец 
был против её занятий спортом: слишком большие нагруз-
ки, для девочки это тяжело. Но тренерам удалось его уго-
ворить. Когда они сказали, что у Яны есть будущее в худо-
жественной гимнастике, отец не возражал.

В 15-летнем возрасте Яна стала абсолютной чемпион-
кой мира. И оказалась самой молодой гимнасткой, обла-
дающей таким титулом. 

В Центральном доме 
ж урна листа награди-
ли победителей профес-
сионального конкурса 
«Московские мастера» в 
отрасли издания и рас-
пространения печатных 
СМИ. В этом году луч-
шими в профессии стали 
12 человек. Среди них — 
Вера Тырсова, продавец 
из «МСП-Сервис», рас-
положенного в ЮВАО.

Она заняла 1-е ме-
сто в номинации «Луч-
ший продавец печатной 
продукции с рук (пресс-
стендов)» и была награж-
дена дипломом Департа-
мента средств массовой 
информации и рекламы 
города Москвы. 

Анна ИВАНОВА

В Москве 
наградили 
лучших 
продавцов газет 
и журналов

ЗАДАВАЙТЕ 
ВОПРОСЫ,
ПРЕДЛАГАЙТЕ 
ТЕМЫ ДЛЯ 
ПУБЛИКАЦИЙ
Пишите нам: 
uvkurier@mail.ru

Звоните: 
(495)681-3328, 
(495)681-3645

Продавец газет 
Вера Тырсова

Яна Кудрявцева — 
серебряный призёр 
Олимпийских игр 
в Бразилии

В таком саду растения можно нюхать, 
трогать руками, пробовать на вкус

И
ТА

Р-
ТА

СС



12 сентябрь 2016  №35 (702)     Наши соседи

П
осле школы 
я работал на 
военном за-
воде. Что он 
производил, 

не знаю до сих пор. Тру-
дился я сначала монтаж-
ником радиоаппаратуры, а 
потом контролёром ОТК.

А завод находился в те-
перешнем ЮВАО... 

— Хмелить когда бу-
дешь? — спросил меня 
Юра, монтажник с моего 
участка.

— В смысле?
— Чего — в смысле? Раз-

ряд тебе дали? Из учени-
ков перевели?

— Ну...
— Вот тебе и ну! Хме-

лить товарищей положе-
но! После работы идём!

Нас, получивших 3-й 
разряд в этот день, на 
участке было четверо. 
Скинулись по червонцу и 

после смены повели стар-
ших товарищей числом 
12-15 в магазин «Крас-
ный». Затарились. А из 
«Красного» уже старшие 
повели нас в «Одуван». Вы 
были в «Одуване»? Нет?! И 
правильно. Но я был, не 
скрываю...

...Грязный загончик у 
железнодорожных путей. 
Разбавленное пиво. И веч-
ные, как мироздание, по-
иски свободных кружек...

— А я те говорю, мастак 
— сволочь! — захмелев, на-
чал монтажник Курицин. 

Остальные старшие одо-
брительно загудели. Я уже 
знал, что мастаком они на-
зывают мастера. Хороше-
го, кстати, человека. Жёст-
кого, хитрого, но правиль-
ного. Я молчал.

Пор т вей н «А на па » 
(2 руб ля 2 копейки за 0,8 
литра) упал на пиво и 
не хотел улечься. Я оса-
дил его плавленым сыр-
ком «Волна». Вы помни-
те «Волну»? Ну а как же... 

Я скоро выучил наизусть 
все темы пьяных разгово-
ров старших. Тем было 

две: мастак — сволочь, а 
«Спартак» — чемпион. И 
никаких других. Я пытал-
ся им рассказать о Блоке 
и Гумилёве, о Жюле Вер-
не и Джеке Лондоне. Меня 
слушали внимательно, но 
недолго. И хорошо, что не 
побили...

— Так, молодые, — ска-
зал Курицин. — Всё выпи-
ли. А надо ж добавить...

Все молчали. К тому мо-
менту в моей груди пели 
сирены и я любил весь 
мир. Я вынул 30 рублей, 
отложенных на джинсы. 

Я копил на Super Rifle. Вы 
помните эту марку? Она 
есть до сих пор.

— Какой базар, пацан! — 
загудели старшие. — Зав-
тра вернём!

Сбегали, купили и до-
бавили.

Как я добрался домой, 
не помню. Помню толь-
ко, что старшие меня, еле 
стоящего на ногах, прово-
жать не пошли.

На следующий день 
после обеда, чуть окреп-

нув, я пришёл к старшим 
— за деньгами. Я помню 
до сих пор, как они ора-
ли, что почти не пили, а 
Курицин доказывал, что 
«Волну» не ел, только за-
нюхивал. Они скинулись 
копеек по 50-80 и протя-
нули мне эту мелочь. Хо-
рошо помню, что Кури-
цин дал 15 копеек.

Джинсы я так и не ку-
пил. Поступил в МГУ без 
них. И через много лет уз-
нал, как мастер отомстил 
за всё хорошее Курици-
ну. На заводе была бронь: 

в армию не брали. В 27 
лет бронь снимали: после 
этой даты в СССР не при-
зывали.

Курицин, когда ему ис-
полнилось 26 лет, обор-
зел окончательно и чуть 
не матом посылал всё на-
чальство, пил на рабочем 
месте и воровал дефицит-
ные детали. За четыре дня 
до того, как ему стукнуло 
27 и весь цех готовился 
шумно это отметить, Ку-
рицина пригласили в от-
дел кадров.

— Повышать будут! — 
сказал ему мастер. — Иди, 
сынок...

Курицин побежал. В от-
деле кадров ему протяну-
ли бумажку и, улыбаясь, 
сказали:

— Поздравляем вас с вы-
соким доверием! Распи-
шитесь!

Тот расписался. Началь-
ник отдела кадров нагнул-
ся и достал из-под стола 
сапоги.

— А это, сынок, тебе от 
коллектива! Кирза!

Курицин, ещё плохо 
осознавая произошед-
шее, глянул на бумажку. 
Это была повестка о при-
зыве в армию.

Он ломанулся к две-
ри. Двери распахнулись, 
вошли менты — пардон, 
милиционеры. И приня-
ли Курицина, и отвезли 
на Угрешку, на сборный 
пункт. А чего? Сапоги-то 
есть...

Грустная история 
монтажника Курицина

Начальник 
отдела кадров 
достал 
из-под стола 
кирзовые 
сапоги

Игорь Воеводин — 
писатель, журналист, теле-
ведущий. Его многие пом-
нят по телепрограммам 
«Времечко», «Сегодняч-
ко», «Профессия — репор-
тёр». Игорь Воеводин бо-
лее 40 лет живёт в Выхине, 
ему есть что вспомнить
и о чём рассказать. 

История мест
с Игорем
Воеводиным

«Мы скинулись по червонцу и после 
смены повели старших товарищей 
числом 12-15 в магазин»

Этим ребятам, катаю-
щим игрушечные само-
свалы на Красной улице в 
Новых Кузьминках, сегод-
ня за шестьдесят, велоси-
педистам — под семьдесят.

Когда-то на этом ме-
сте было Выхинское поле 
— угодья совхоза имени 
12-летия Октября, где вы-
ращивали морковь, кар-
тошку, свёклу. А посёлок 
Новые Кузьминки нача-
ли строить в 1935 году для 
москвичей, дома которых 
сносили при реконструк-
ции. Сюда переселяли жи-
телей Таганки, Солянки, 
Цветного бульвара, Сре-
тенки. Переселенцам да-
вали подъёмные и помога-
ли со стройматериалами. 
До 1960 года это был Лю-
берецкий район Москов-
ской области. Сейчас на 
этом месте улица Фёдора 
Полетаева. 

Посёлок Новые Кузь-
минки был очень зелёным. 
Три больших вишнёвых 
сада — правильной фор-
мы, в виде прямоуголь-
ников, деревья посажены 
ровными рядами — стоя-
ли между улицами Фёдора 
Полетаева и 1-й Новокузь-

минской до начала 1990-х, 
пока не началось строи-
тельство 16-этажных ба-
шен. Остатки садов мож-
но видеть и сегодня — это 
старые яблони, вишни и 
чёрная смородина. 

Марина МАКЕЕВА
Фото с сайта oldmos.ru

Старый снимок В Новых Кузьминках 
росли вишнёвые сады 
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В 
День пожилого 
человека, 1 ок-
тября, в пар-
ке культуры и 
отдыха «Кузь-

минки» ждут любителей 
скандинавской ходьбы. 
Этот вид спорта сегодня 
приобрёл популярность, 
в особенности среди по-
жилых людей. Но он хо-
рош и для молодёжи: во-
первых, это бюджетно, 
во-вторых, очень эффек-
тивно: при скандинавской 
ходьбе задействованы до 
90% всех мышц.

— Посетители парка 
полу чат консультации 
тренеров, посетят ма-
стер-классы и занятия 
по этому виду спорта, 
— рассказывает пресс-
секретарь парка Анна 
Кашпарова. — На пер-
вый взгляд ничего слож-
ного в ходьбе с опорой на 
две палки нет, но первые 
уроки надо брать у про-
фессионального тренера. 
Очень важно правильно 
подобрать длину палок 
и освоить технику дви-
жения рук. Иначе вели-
ка вероятность травм 
локтевого сустава. Так-
же все желающие про-
дегустируют продукцию 
для здорового питания и 
примут участие в сорев-

нованиях. Победителей 
ждут награды.

Но, конечно, ходьба — да-
леко не единственное, что 
ждёт гостей парка на фести-

вале. На главной сцене со-
стоится концерт, для детей 
будут организованы игры 
с аниматорами. Гости смо-
гут пройти мастер-классы 

по танцам, задать ведущим 
вопросы о здоровом образе 
жизни. На встречу с участ-
никами фестиваля приедут 
известная телеведущая, дик-

тор, заслуженная артистка 
России Татьяна Судец и ру-
ководитель реабилитаци-
онного центра заболеваний 
опорно-двигательного аппа-
рата, артист цирка, народ-
ный артист России Вален-
тин Дикуль и другие имени-
тые спортсмены и артисты.

Фестиваль продлится с 
10.00 до 16.00.

Алексей ТУМАНОВ

Досуг

На фестиваль приедут 
Татьяна Судец 
и Валентин Дикуль

Ноги в руки, палки — 
в помощь

Афиша
Танцы и концерт 
на Волгоградском

Культурный центр «Мо-
сквич» (Волгоградский 
просп., 46/15) приглашает 
29 сентября всех желаю-
щих на праздничный вечер 
«Не стареют душой ветера-
ны». Танцевально-концерт-
ная программа приурочена 
ко Дню пожилого человека. 
В программе — танцы под 
аккомпанемент духового 
оркестра «Ретро» (нача-
ло в 18.00) и концерт кол-
лектива народного творче-
ства фольклорного ансамб-
ля «Россияночка». Начало 
в 19.00.

«Здоровье 
без лекарств» 
в Капотне

На спортивно-оздорови-
тельную программу «Здоро-
вье без лекарств» пригла-
шает 28 сентября в 18.00 
дом культуры «Капотня» 
(2-й квартал Капотни, 20а). 
Там в фойе 1-го этажа мож-
но будет посмотреть пока-
зательное выступление 
спортивных команд по бое-
вым искусствам, а также уз-
нать всё о комплексе ГТО. 
Вход свободный. Ограниче-
ние по возрасту: 15+.

Игры 
на Люблинской

Танцевально-спортив-
ная программа «Сильные и 
смелые» с забавными игра-
ми и конкурсами для всех 
желающих пройдёт 29 сен-
тября в зале на ул. Люб-
линской, 159. В програм-
ме принимают участие со-
листы вокально-эстрадной 
студии «Фортуна». Начало 
в 16.00, вход свободный.

Кино на шоссе 
Энтузиастов

Киноленту «Ещё один 
шанс» (режиссёр Дж. Мосс, 
США, 2014) можно будет 
посмотреть 30 сентября 
в кинотеатре «Факел» (ш. 
Энтузиастов, 15/16). Это 
история о пасторе, кото-
рый пытается помогать от-
чаявшимся, сломленным 
людям, работающим на 
нефтепромыслах в Дако-
те. Фильм завоевал шесть 
премий различных между-
народных кинофестивалей. 
Начало в 19.00, вход сво-
бодный.

Фестиваль ГТО 
в Заречье

Принять участие в окруж-
ном фестивале ГТО при-
глашает всех желающих в 
субботу, 1 октября, Центр 
физкультуры и спорта 
ЮВАО. Он пройдёт в парке 
«Влахернское-Кузьминки» 
(ул. Заречье, вл. 7). Мож-
но будет посмотреть высту-
пления спортсменов и по-
пробовать сдать нормати-
вы. Старт в 11.30, участие 
бесплатное. Подробности 
на сайте спортювао.рф. 

В библиотеке №119 (ш. Энту-
зиастов, 20) откроется творче-
ский проект «Знанию — свет!». 
Студенты кафедры дизайна Мо-
сковского энергетического ин-
ститута подготовили выставку, 
на которой представят свои ра-
боты: светильники необычных 
форм и дизайна. 

Студенты 2-го курса бакалав-
риата работали с простыми и до-
ступными материалами: фане-
рой, картоном и стеклом. Све-

тильники по условию должны 
быть не только красивыми, но и 
функциональными.

Выставка откроется 4 октября. 
В 16.00 студенты расскажут всем 
желающим о том, как они созда-
вали светильники. Во время раз-
говора можно будет получить ре-
комендации, как создать свой ав-
торский абажур или ночник из 
подручных средств. Выставка бу-
дет работать в течение месяца. 

Анна ПЕСТЕРЕВА

В парке «Кузьминки» пройдёт
фестиваль скандинавской ходьбы

В Лефортове покажут 
дизайнерские светильники

Проект напольного светильника: 
в собранном виде и в разобранном

Очень важно правильно 
подобрать длину палок 
и освоить технику движения рук
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Л
идер группы 
«Ленинград» 
Сергей Шну-
р о в  д а в н о 
снискал славу 

российского короля эпа-
тажа. Он поющий сати-
рик, регулярно сочиня-
ющий острые компози-
ции на злобу дня, причём 
частенько с использова-
нием лексики, именуе-
мой ненормативной. Но в 
нашей беседе Сергей, ко-
торый в новом телесезо-
не вместе с Софико Ше-
варднадзе ведёт на Пер-
вом канале телепередачу 
«Про любовь», раскрылся 
с неожиданной стороны. 
Мы с удивлением узнали, 
что вне сцены и экрана, 
в обыденной жизни му-
зыкант — любящий и за-
ботливый отец, большой 
знаток философии и ли-
тературы и обладатель 
тонкого чувства юмо-
ра. Мы с удовольствием 
поговорили с Сергеем о 
русской поэзии, о вос-
питании детей и о его 
любимом герое — поро-
сёнке Хрюше из переда-
чи «Спокойной ночи, ма-
лыши!».

Все запреты ведут 
к изощрённости ума

— Сергей, ещё недав-
но вас обвиняли в том, 
что ваша песня «В Пите-
ре — пить» является про-
пагандой алкоголя. И вот 
прокуратура официально 
объявила, что это не так. 
Какова была ваша реак-
ция?

— Я обрадовался, что в 
прокуратуре есть вменя-
емые люди с прекрасным 
чувством юмора. Пой-
мите, не всё искусство — 
пропаганда. Я уже дав-
ным-давно говорил, что и 
книги не нужно воспри-
нимать как инструкцию 
или объяснительную. Тог-
да, простите меня, полу-
чается, что Гёте пропаган-
дирует связь с сатаной. Да-
вайте запретим его.

— А в чём тогда смысл 
песни «В Питере — пить»? 
О чём она?

— Моя песня — пре-
одоление строчки Ан-
дрея Вознесенского: «Пи-
тер питерпитерпитерпи 
терпи», где Питер привя-
зан к слову «терпи», где 
Питер — город без на-
дежды, город страдания, 
он показан абсолютно се-
рым. Я эту конструкцию 
попытался разрушить. И 
мне кажется, что это уда-
лось. Вы говорите «Питер» 
— и сразу возникает ассо-
циация со словом «пить», 
и слава богу! Ведь это го-
род-праздник.

— Вы сами не раз сталки-

вались с цензурой. К чему, 
на ваш взгляд, ведут запре-
ты? 

— Все запреты ведут 
только к одному — к изощ-
рённости ума.

— Сергей, и всё же: то 
вы исполняете композиции 
такого рода, как «В Пите-
ре — пить», то становитесь 
автором песни-заставки 
к детской программе «С 
доб рым утром, малыши!». 
Многие видят в этом некий 
диссонанс.

— А что тут такого? Од-
ной рукой — одно, дру-
гой — другое. Это никак 
не мешает. Да и все эти 
обвинения в пропаган-
де опять же… Вы знаете, 
прокуратура сказала, что 
всё хорошо. А прокурату-
ре надо верить.

У меня есть 
три песни 
абсолютно детские

— Расскажите, как соз-
давалась детская песня. 
Какие задачи перед вами 
были поставлены заказчи-
ками?

— Задача была сформу-
лирована довольно про-
сто: песня должна быть 
в качестве будильника, 
то есть надо было сде-
лать «бодрячок». Это то, 
что первое утром услы-
шат и дети, и не дети. Она 
должна бодрить, весе-
лить, поднимать с крова-
ти и так далее. Мне сразу 
было ясно, что это должны 
быть мажорная гармония, 

Эпатажный музыкант рассказал, как писал песню к программе «С добрым утром, малыши!»

Сергей Шнуров: 
Я пропагандист 
хорошего настроения

Передачу «Про любовь» 
певец ведёт с Софико 
Шеварднадзе

Детьми мало кто 
занимается. 
Пришлось это делать 
такому одиозному 
персонажу, как я

реклама___________________________________________________________________________________________________________________________________________________________________

ВАШУ РЕКЛАМУ ПРОЧИТАЮТ ВСЕ ЖИТЕЛИ 
ЮГО-ВОСТОЧНОГО ОКРУГА

(495) 782-8212 (многоканальный)
shop@zbulvar.ru    www.uv-kurier.ru
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Чего 
нет

в природе?

UV-KURIER.RU
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В народных массах в эти дни 
заметны волнения. Нет, не с 
прошедшими выборами они 
связаны. И не с тем, что ста-
бильности в мире мало. Совсем 
другие вести встревожили мно-
жество людей. 

Это — прозвучавшие на днях 
заявления синоптиков о том, что 
бабьего лета в нынешнем году 
может и не быть. Даже сама 
формулировка таких прогно-
зов выглядит угрожающе, поч-
ти как приговор: «Бабье лето от-
меняется!»

Казалось бы, ко всяким по-
годным сюрпризам привыкли 
мы в последнее время. Но тут 
ситуация особая. Бабье лето у 
нас — это же не только темпера-
турный феномен. Нет, это очень 
значимый символ. Именно у нас.

Ведь в очень многих странах 
наблюдается такой погодный 
зигзаг в конце сентября — на-
чале октября, когда лето буд-
то возвращается на несколь-
ко дней. А вот названия везде 
разные. В Америке, например, 
это индейское лето, в Герма-
нии — бабушкино, в Болгарии 
и Сербии — цыганское, в Чехии 
— паутинное… Смыслы понят-
ны. Краски природы в эту пору 
могут соперничать по яркости 
и живописности с индейскими 
нарядами или с цыганскими. 
Бабушки выходят в такие дни 
на улицу погреться. А паутинки 

между деревьями создают не-
повторимый колорит.

Но у нашего бабьего лета зна-
чение глубже. И философичнее. 
Оно связано с тем, что в этот пе-
риод оживает, уже будто увяда-
ющая, природа, зачастую вновь 
расцветают, а иногда и плодо-
носят растения. И вот такой эф-
фект с давних пор был в нашем 
народе аргументом против бы-
товавших представлений о том, 
что женский век недолог, как и 
лето. Сейчас, правда, времена 
другие. И женщины научились 
цвести практически всю жизнь.

Однако символизм бабьего 
лета всегда был шире гендер-
ного понимания. Это общече-
ловеческая история. О том, что 
не всё потеряно, когда кажется, 
что всё прошло. О том, что вой-
ти в одну реку можно не раз. О 
том, что всегда есть шанс на-
чать сначала.

И всякий раз наступающее 
бабье лето укрепляет надежды 
очень многих людей, даже если 
они специально об этом не за-
думываются, а только чувству-
ют нечто волнующее и возвы-
шенное в душе. Всё возможно, 
пока мы живы. Всё поправимо. 
Всё можно успеть.

И даже если в этот раз погода 
подведёт, бабье лето в его вы-
соком смысле отменить нельзя. 
Впрочем, и с погодой наверняка 
всё будет в порядке. 

Cвой взгляд

Бабье лето 
не отменить

Валерий КОНОВАЛОВ

довольно бойкий ритм и 
немного слов, поскольку 
с утра много слов нико-
му не нужно, они толь-
ко раздражают. Это вам 
не «Спокойной ночи, ма-
лыши!», где можно раз-
меренно рассказать, что 
«спят усталые игруш-
ки». С утра подобные ре-
чевые обороты неумест-
ны. Я написал вначале 
один куплет, думал сде-
лать стандартную струк-
туру: куплет — припев — 
проигрыш. Потом по-
нял, что я не уклады-
ваюсь во время, потому 
что она должна звучать 
30 секунд или минуту. 
Поэтому сделал песню, 
состоящую из трёх при-
певов. Мне кажется, что 
она получилась. Наде-
юсь, детишкам её слу-
шать не страшно. Хотя 
я знаю, что многие дети 
любят «Ленинград», не-
смотря ни на что, и вос-
принимают мой голос 
как голос некоего Бар-
малея, что мне дико при-
ятно.

— А по времени приду-
мывали её долго?

— Сочинил я её очень 
быстро. Это как одна ми-
нута — и вся жизнь. Но 
попросили меня заняться 
её разработкой месяцев 
девять назад, и работать 
я начал не сразу. Сначала 
не было времени, потом 
нужно было разобраться 
с тем, что слушают дети, 
к чему они привыкли. Я 
изучил то, что писала для 
какого-то мультика для 
детей группа Offspring, 
потом вспомнил «Короля 
Льва» и подобные вещи… 
Наша группа очень се-
рьёзно подошла к этому 
заданию. Я уже давно не 
помню таких сосредото-
ченных лиц у музыкан-
тов. Чтобы трубач мне 
восемь раз сказал: «Нет, я 
перепишу трубу — я здесь 
не очень хорошо сыграл!» 
Когда мы писали эту пес-
ню, я подумал, что, мо-
жет быть, мы созреем и 
для детского альбома. 
А почему нет? Детьми в 
этом плане мало кто за-
нимается. И приходится 
это делать вот таким вот 

неоднозначным и одиоз-
ным персонажам, как я.

— То есть пока у вас 
только одна детская пес-
ня?

— Есть три песни. Они 
абсолютно детские. Я их 
ещё почти никому не по-
казывал, только самому 
узкому кругу. Скажу, что 
детям они нравятся. Но 
этот альбом надо к чему-
то приурочить. А может 
быть, я их просто пода-
рю детскому телеканалу, 
да и всё…

— Известно, что и эту 
песню-заставку вы напи-
сали бесплатно. Почему 
согласились на такое ус-
ловие?

— Я многое делаю бес-
платно, к своему сожа-
лению. Понимал, что 
вряд ли кто-то из рос-
сийской эстрады соз-
даст что-то действитель-
но энергичное. Поэтому 
я согласился. Про груст-
ное, про размышления, 
про несчастную любовь, 
про крутизну — про это 

многие могут написать. А 
вот создать энергичное — 
нет. А я пропагандист хо-
рошего настроения!

Детей никогда 
не бил

— Кстати, какой ваш лю-
бимый персонаж из про-
граммы «Спокойной ночи, 
малыши!»?

— Мне всю жизнь нра-
вился Хрюша. Он при-
влекал меня своим ху-
лиганством и свинством.

— Вы автор песни для 
этой передачи. Но если бы 
вдруг оказались на месте 
Николая Валуева и ста-
ли ведущим программы, 
чему хотели бы научить 
детей?

— Если судить по моим 
детям, то чему-то, види-
мо, могу научить. Одна — 
студентка философского 
факультета, а второй по-
казывает какие-то вы-
дающиеся результаты по 
математике.

— У вас и дети такие та-

лантливые! А вы их били 
ремнём в воспитательных 
целях?

— Нет, детей никогда 
не бил.

— А что делать, если 
дети не слушаются, отби-
лись от рук? Как опытный 
отец скажите: как их вос-
питывать?

— Да разные дети бы-
вают. В этом вопросе нет 
никакого шаблона. Это 
вам не логарифмическая 
линейка.

— Тогда такой вопрос. 
Сейчас дети довольно 
рано начинают ругаться, в 
том числе употреблять не-
литературные выражения. 
Как можно их отучить от 
этой привычки?

— Нужно воспитывать 
в детях чувство вкуса, 
чувство такта. Это са-
мое главное! Есть та-
кое слово: уместность. 
Она должна присут-
ствовать во всём. Есть 
вещи уместные где-то, 
есть вещи неуместные. 
Вы же не можете не хо-
дить в туалет, но делать 
это на стул — некраси-
во, правильно? Вот и всё. 

Беседовала 
Екатерина Шитикова

Фото Вадима Тараканова 
(ИА «Столица») 

Про несчастную любовь 
многие могут написать. 
А создать энергичное — нет

В Чехии осеннее потепление 
называют паутинным летом

«Дети воспринимают 
меня как некоего 
Бармалея, что мне 
дико приятно»
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Сканворд

ВСЕ НОВОСТИ ОКРУГА 
ЕЖЕДНЕВНО НА САЙТЕ 

WWW.UV-KURIER.RU

«Мы с тобой 
  одна семья»

Фотоконкурс

«Юго-Восточный курьер» 
продолжает фотоконкурс. 
Он называется «Мы с тобой одна 
семья». Присылайте нам забавные 
снимки ваших домашних животных, 
обязательно с вашими близкими 
людьми — детьми, сёстрами, 
братьями, папами, мамами и т.д. 

Адрес: uvkurier@mail.ru. 
Формат: jpeg. 
Напишите пару слов о себе. 
Снабдите снимок крат кой 
и небанальной подписью. 
Лучшие фото опубликуем 
на страницах газеты. 
Победителей ждут сюрпризы.

По горизонтали: Характер. 
Сон. Лингвист. Листок. Папаха. 
Ректорат. Тесто. Аэлита. Клерк. 
Зов. Ночное. Каре. Шест. Кров. 
Какао. Мошкара.

По вертикали: Воспитан-
ник. Пасечник. Окошко. Кули-
нар. Леер. Сом. Лекарство. Рег-
би. Тэк. Стол. Свист. Риза. Ора-
тор. Нытик. Таверна. 

ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД 

Иронические детективы Дарьи Дон-
цовой полюбились многим. Но не все 
знают, что она ещё и отменный кулинар. 
Дарья признаётся, что она, как и боль-
шинство наших женщин, половину жиз-
ни простояла у плиты. Впрочем, это не 
помешало, а скорее поспособствовало 
тому, что она выпустила уже несколько 
книг с кулинарными рецептами. Многие 
из предложенных в этих изданиях блюд 
отличаются простотой и быстротой ис-
полнения. Есть в этом переч-
не и экзотические рецеп-
ты. В их числе рыба… 
с шоколадом и гри-
бами.

Сначала при-
готовим соус. 
Мелко порежем 
луковицу и об-
жарим её в сли-
вочном масле. 
Добавим столо-
вую ложку муки и 
пережарим её с лу-
ком. Тонкой струй-
кой вольём стакан 
воды (250 мл) и тщательно 
помешаем соус. Теперь добавим 
половину стакана белого вина и одну не-
большую ложку тёртого шоколада (же-
лательно тёмного). Добавим щепотку ко-
рицы и капельку гвоздики, а также соль 
и перец по вкусу. 

Смажем огне упорную форму сливоч-
ным маслом, положим в неё примерно 
500 граммов филе минтая или трески, 
нарезанного на порционные кусочки. 

Зальём рыбу соусом. Пока 
всё это тушится на малень-
ком огне до готовности, по-

режем горсть шампиньо-
нов и обжарим их в сливоч-

ном масле. Минут за десять до 
подачи к столу положим грибы в 

рыбу и потушим их вместе.
Кстати, чтобы поддерживать хоро-

шую физическую форму, Дарья Донцова 
придерживается нескольких заповедей: 
ест по пять-шесть раз в день, но столь-
ко, сколько помещается в одну ладош-
ку, избегает майонеза, пальмового мас-
ла и того, что называется быстрораство-
римыми продуктами, не жарит мясо до 
черноты и не пьёт колу.

Ирина МИХАЙЛОВА

от писательницы 
Дарьи Донцовой

Супруги смотрят фильм 
ужасов. На экране появляют-
ся жуткие чудовища. Жена 
прижимается к мужу и шепчет:

— Мамочка!
Муж:
— Узнала, да? 

Интеллигентная одесская 
семья. Вечер. Жена третий 
час играет на виолончели. 
Муж, отрываясь от журнала:

— Ну, Лилечка, перестань! 
Купим мы тебе эти итальян-
ские сапоги! 

— Дорогой, тебе не понять 
ранимую женскую душу. А мне 
нужны лишь внимание и уход…

— Люся, внимание! Я ухо-
жу…

— Лучшими днями своей 
жизни я обязан морю...

— Ты же там никогда не 
был!

— Я — нет, но моя жена 
ежегодно ездит туда в от-
пуск.

Я никогда не писал писем 
Деду Морозу, потому что я не 
из тех, кто верит в почту.

— Если вы замужем и у вас 
нет норковой шубы, брилли-
антов, вы не ездите на доро-
гом авто... Поздравляю! Вы 
вышли замуж по любви!

— Ваша дочь согласна стать 
моей женой.

— Сами виноваты. Нечего 
было шляться к нам каждый 
вечер!

«После уроков отдохнём, поговорим о том о сём...» Дочка Лиза с котом Масиком.
Прислала Виктория Краснова

Звёздный рецепт

Анекдоты

ЗАДАВАЙТЕ ВОПРОСЫ, 
ПРЕДЛАГАЙТЕ ТЕМЫ 
ДЛЯ ПУБЛИКАЦИЙ
Пишите нам: 
uvkurier@mail.ru
Звоните: 
(495)681-3328, 
(495)681-3645

На улице 
Генерала 
Кузнецова 
погиб водитель

Поздним вечером 17 сен-
тября мужчина, управляя 
автомобилем «Дэу Матиз», 
выезжал на улицу Генера-
ла Кузнецова из двора дома 
12. При этом он не пропу-
стил «Ленд Ровер Дискаве-
ри», который двигался со 
стороны Тарханской в на-
правлении Саранской. Ма-
шины столкнулись, наехав 
после этого на припаркован-
ные автомобили. 27-летний 
водитель «Дэу» от получен-
ных травм погиб на месте 
аварии. Водителя и пасса-
жира «Ленд Ровера» при-
шлось госпитализировать.

Столкнулись 
на Краснодонской

Днём 19 сентября води-
тель автомобиля «Ссанг 
Янг Актион» двигался по 
Краснодонской улице со 
стороны Волжского буль-
вара. Поворачивая налево 
на улицу Судакова, он не 
пропустил встречный пит-
байк «Ирбис TTR125». Про-
изошло столкновение, при 
котором 26-летний мото-
циклист получил сотрясе-
ние мозга, перелом челю-
сти, перелом руки и другие 
травмы. Скорая отвезла 
пострадавшего в больницу.

Группа пропаганды 
ОБ ДПС ГИБДД УВД 

по ЮВАО

ДТП
ЗАДАВАЙТЕ ВОПРОСЫ, ПРЕДЛАГАЙТЕ 
ТЕМЫ ДЛЯ ПУБЛИКАЦИЙ
Пишите нам: uvkurier@mail.ru
Звоните: (495)681-3328, 
                 (495)681-3645

Рыба с шоколадом 
и грибами


